
complementar 3/2023, da verea-
dora Silvia Morales (PV), do man-
dato coletivo “A Cidade é Sua”,
acabou sendo rejeitado, ontem
(13), durante reunião extraordi-
nária, quando foi votado em se-
gunda discussão. A autora da
proposta ficou sem entender. “O
que aconteceu de segunda-feira?
O projeto é o mesmo”, questionou.

REJEITADO – II
A proposta define as regras

de APPs (Áreas de Proteção Per-
manente) no perímetro urbano,
disciplinando o uso e a ocupação
nas faixas nas marginais dos cur-
sos d’água. “Qual Piracicaba que
os senhores querem”, questionou
Silvia, ao mostrar diversas regi-
ões alagadas na cidade. “Eu fico
realmente sem entender”, disse,
sem esconder a indignação pela re-
jeição. “O mundo está discutindo
as questões ambientais”, lembrou.

BALANÇO – I
Na reunião ordinária de se-

gunda-feira (11), o vereador Pe-
dro Kawai (PSDB) fez um balanço
das ações realizadas ao longo de
2023. “Neste ano, realizamos mais
de 680 visitas, apresentamos 353
indicações, 50 moções, 134 reque-
rimentos e desenvolvemos 13 pro-
jetos. Além disso, promovemos
quatro campanhas de prevenção,
destacando o Novembro Azul, o
Julho e Setembro Amarelo, e o
Dezembro Vermelho”, relatou.

BALANÇO – II
Ele ainda destacou campa-

nhas educativas realizadas em es-
colas sobre meio ambiente e segu-
rança e a campanha “Um Olhar
Azul para a Vida” focada em cân-
cer de próstata e diabete. A vitória
judicial que garantiu a divulgação
da lista de medicamentos dispo-
níveis na rede municipal foi cele-
brada pelo vereador. “Hoje temos
uma lei municipal que obriga a
prefeitura a disponibilizar a rela-
ção de medicamentos”, afirmou.

“DÁ ORDENS” – I
O vereador Zezinho Pereiro

(União Brasil) é sempre bastante
enigmático nas intervenções du-
rante as reuniões da Câmara. Na
segunda-feira (11), falou sobre um
possível voluntário na Prefeitura
“que toma decisões”. Para ele, essa
situação é caracterizada como “usur-
pação de cargo público”. “O prefeito
Luciano Almeida (PP) sabe, não é
ignorância”, afirmou Zezinho, que
já foi líder do atual governo.

“DÁ ORDENS” – II
Ele comentou também sobre

escolhas de secretários municipais.
“Tem que ler o currículo pra ser
secretário. Tem uns que, se ler o
currículo, não passa do portão da
minha casa e ainda acha que é o
poderoso. O prefeito abriu uma
sindicância para um secretário e
eu nunca vi isso. Essa sindicância
não chegou a lugar nenhum, por-
que não foram chamados secretá-
rios anteriores e as coisas cami-
nharam desta forma”, disse.

IMPARCIALIDADE
Na sabatina de ontem (13), o

ministro da Justiça, Flávio Dino
(senador pelo Maranhão), ex-juiz
federal, ex-governador do Estado,
ex-deputado federal, foi mais do
que tranquilo. E acabou rindo e tro-
cando abraços com o senador Sér-
gio Moro (União-PR), deixando cla-
ro aquilo que este Capiau, idoso e
cansado, sempre afirma e reafirma:
em política, as nuvens garantem:
ora de um lado de um jeito, ora de
outro lado de outro jeito. E garan-
tiu o que é mais importante: impar-
cialidade como juiz do STF. Esse é o
detalhe fundamental. Graças a
Deus, por juízes assim – imparci-
ais. Ou que se declarem que não
podem ou que não devem julgar.

BANCOS — I
Desde 2019, durante a pande-

mia da covid-19, as Instituições Fi-
nanceiras intensificaram  a trans-
formação das agências bancárias
em lojas de negócios e, sob a alega-
ção de não operarem com numerá-
rio nestas unidades, substituem os
equipamentos tradicionais de segu-
rança, como portas giratórias e vi-
gilantes armados por dispositivos
que nem sempre previnem ou ini-
bem crimes de roubo, furtos, tran-
sações eletrônicas, extorsão e se-
questro. Resta à segurança pública
apurar e solucionar tais crimes.

BANCOS — II
Diante deste problema, o de-

putado estadual Luiz Claudio Mar-
colino (PT), com as entidades re-
presentativas da categoria bancá-
ria e de vigilantes promovem uma
Audiência Pública na Assembleia
Legislativa, hoje (14), às 14 horas,
para discutir com a sociedade o
quanto essa decisão das Instituições
Financeiras expõe clientes e traba-
lhadores à violência e à falta de ga-
rantia de integridade física e men-
tal, além de onerar a segurança pú-
blica estadual, que passa a ser mais
requisitada para atender, investi-
gar e solucionar as ocorrências.

ESVAZIARAM
A oposição ao prefeito Lucia-

no Almeida (PSDB) conseguiu evi-
tar a votação dos projetos de lei
complementar que tratam de
questões urbanísticas e do Plano
de Mobilidade, ontem (13), duran-
te reuniões extraordinárias da Câ-
mara. A tática foi esvaziar o ple-
nário ao ponto de não ter o quó-
rum mínimo de dois terços para
aprovação destes tipos de matéri-
as. O presidente da Casa, Wagner
de Oliveira (Cidadania), o Wagnão,
que convocou as extras, ficou vi-
sivelmente irritado. Acontece.

REJEITADO – I
Mesmo depois de ter sido apro-

vado, na segunda-feira (11), em
primeira discussão, o projeto de lei
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Assistência Social realiza, hoje, a Feira da
Empregabilidade no Parque dos Eucaliptos

Interessados devem comparecer munidos de currículo hoje (14),
das 10h às 15h, no varejão do bairro; é a inclusão produtiva

A Secretaria Municipal de As-
sistência e Desenvolvimento Social
(Smads), por meio da Coordena-
doria de Inclusão Produtiva e do
Centro de Referência de Assistên-
cia Social (Cras) Jardim São Paulo,
promove feira de empregabilidade
hoje (14), das 10h às 15h, no Vare-
jão do Parque dos Eucaliptos, loca-
lizado na avenida Thales Castanho
de Andrade, s/n.º. A ação conta
com a parceria do Coletivo Afropira
e Afro Black, e é resultado das ofici-
nas Mundo do Trabalho, realizadas
com famílias do território do Cras.
Os interessados em participar da
feira devem comparecer munidos de
currículo. O objetivo é proporcionar
de forma descentralizada, priorita-
riamente às pessoas atendidas pelo
Cras e pessoas com deficiência,
oportunidade de emprego e orien-
tações sobre empreendedorismo
ao público vulnerável, atendido
pela Política de Assistência Social.

Divulgação/CCS

A preocupação da Feira de Empregabilidade, hoje,
é com a inclusão produtiva de pessoas especiais

Divulgação

Nesta quinta (14), a Unimed Piracicaba
completa 53 anos de uma história marca-
da pela dedicação à saúde e ao bem-es-
tar dos mais de 200 mil beneficiários da
cidade e região. Sob o comando da dire-
toria do presidente, Carlos Joussef (foto),
a Cooperativa é referência nacional em ges-
tão, impulsionada pelo constante dinamis-
mo de renovação e inovação. Nestes últi-
mos meses, a Instituição tem direciona-
do esforços para a integração de tecnolo-
gias avançadas e inteligência artificial em
seu rol de serviços, visando uma experi-
ência mais completa. A implantação de
soluções como recepção digital – Saúde
sem Papel, telerradiologia, telemonitora-
mento, telereabilitação, telemedicina –
Einstein Conecta, telepsicologia e assis-
tente virtual, a Malu, demonstram o em-
penho da Unimed Piracicaba em propor-
cionar um atendimento ágil e eficiente. A10

UNIMED, 53 ANOS

EMPRESAS — O evento
contará com a participação de em-
presas, como: TOOLS Digital Ser-
vices, Afro Black, Diverspira e
Asantos RH, Unimil Indústria e
Comércio de Peças de Máquinas
Agrícolas Ltda., Cataguá Constru-
tora, Coplacana, Friuna Alimen-
tos Ltda., Expert, além da Seletiva
RH, Sebrae, CIEE, Senai e Polo de
Empregabilidade Inclusiva (PEI).

OPORTUNIDADE —
Para a coordenadora do Cras
Jardim São Paulo, Ádila Macha-
do Poli, essa é uma grande opor-
tunidade para as famílias do
território que estão em busca de
uma fonte de renda. “O Cras é a
porta de entrada das famílias
em situação de vulnerabilidade
social e um dos nossos objeti-
vos é oferecer oportunidade de
geração de renda por meio da
inclusão produtiva”, explica.

OFICINA — O Cras Jardim

São Paulo realizou durante os
meses de outubro e novembro,
oficinas Mundo do Trabalho,
com orientações sobre o traba-

lho enquanto fonte de renda,
ressignificação pessoal e ativida-
des que identificaram o perfil e
as habilidades dos participantes.

Divulgação/CCS

Atividade no Museu Históri-
co e Pedagógico Prudente
de Moraes faz parte do pro-

jeto de valorização de patri-
mônios imateriais da cida-
de, como é o Cururu. A7

CURURU NO MUSEU

JJJJJARDIMARDIMARDIMARDIMARDIM B B B B BARTIRAARTIRAARTIRAARTIRAARTIRA     RECEBERÁRECEBERÁRECEBERÁRECEBERÁRECEBERÁ     AAAAA     ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

EDIÇÃOEDIÇÃOEDIÇÃOEDIÇÃOEDIÇÃO     DEDEDEDEDE 2023  2023  2023  2023  2023 DODODODODO P P P P PIRAIRAIRAIRAIRA     NOSNOSNOSNOSNOS B B B B BAIRROSAIRROSAIRROSAIRROSAIRROS
A 4A 4A 4A 4A 4

Rio das Pedras recebe
a visita do Papai Noel

O bom velhinho começa as
suas visitas a Rio das Pedras neste
final de semana. Pelo menos dois
eventos acontecem na cidade tra-
zendo a presença natalina. No sá-
bado (16), às 14h, o grupo de moto-
ciclistas “Só os que Rodam” fazem
motociata pelas ruas da cidade com
direito a motos decoradas e chega-

da do Papai Noel. Ainda no sába-
do, a partir das 19h, está progra-
mada a chegada organizada pela
Prefeitura que desfila pelas ruas do
centro e depois para na antiga es-
tação de trem onde as crianças po-
derão fazer fotos e aproveitarem a
decoração. Mais notícias de Rio das
Pedras nas páginas A15 e A16.

A previsão é Papai Noel chegar na Cidade Doçura sábado (16), às 14h

Divulgação

PREVENÇÃO DO
CÂNCER DE PELE
O médico dermatologista
Gabriel Guido, da Santa
Casa de Piracicaba, alerta
e explica a necessidade de
compreensão do assunto
para garantir a prevenção
do câncer de pele. A8
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Nossa Senhora do Ó

Entramos no
Tempo do Ad-
vento, isto é,

da preparação para a
chegada do Menino
Jesus. Vivemos na ex-
petativa deste milagre
espantoso de Deus se
fazer homem, de nas-
cer de uma mulher.

Hoje as pessoas
têm dificuldade em crer em mi-
lagres, mas esquecem que as
três religiões monoteístas gi-
ram em torno da vinda do Mes-
sias - do Mádi, no islamismo -,
portanto da vinda de Cristo,
Khristós, em grego. O que é uma
cura miraculosa diante da trans-
formação da onipotência em fra-
gilidade, da imortalidade em
morte, do sublime em sacrifício?

Na minha infância esses dias
eram marcados pela construção
do presépio, que iniciava um tem-
po de esperança, a esperança que
uma criança tem em dias especi-
ais. Hoje nossa esperança se
transforma em ansiedade imedi-
ata pela paz, pela vitória do Amor
sobre a guerra, a destruição, as
doenças. Mas seu significado

profundo é a radical
transformação de um
mundo perdido, finito
com a morte, naquele
descrito no fim do Cre-
do: o da ressurreição da
carne e da vida eterna.

É o tempo do Ó. Ó
das antífonas que se-
rão cantadas na últi-
ma semana antes do

Natal, e que começam com a sau-
dação - Ó Sapientia, Ó Adonai, Ó
Radix Jesse, Ó Clavis David, Ó
Oriens, Ó Rex Gentium, Ó Emma-
nuel - a Cristo, e terminam com a
súplica - Veni, Vinde - pela salva-
ção, por Sua salvação. Essa inter-
jeição está em seu lugar mais ade-
quado quando usado como voca-
tivo para Nossa Senhora, Nossa
Senhora do Ó, Nossa Senhora da
Expectação, o Ó desenhado por
seu ventre pleno de salvação, do
Menino Jesus. É uma devoção
antiga, saiu de moda com a (feliz)
queda dos riscos da maternidade,
mas em que a grandeza da figura
materna se realiza em plenitude,
saudada primeiro por Isabel quan-
do da Visitação com as palavras
que repetimos na Ave Maria: "Ben-

dita és tu entre as mulheres e ben-
dito é o fruto do vosso ventre!"

É curiosa a história dessa
evocação. No Décimo Concílio de
Toledo, em 616, se decidiu que a
Anunciação seria comemorada a
18 de dezembro e, pouco depois,
Santo Idelfonso determinou que a
festa se chamasse da Expectação
do Parto da Beatíssima Virgem
Maria. Daí a evocação da Senho-
ra da Expectação como do Ó; mas,
como é o dia em que começam as
"Antífonas do Ó", "do Ó" ficou no
imaginário popular português e
assim foi trazido para Olinda por
Duarte Coelho. Mas o Padre Viei-
ra explicava a interpretação popu-
lar: "O título da Festa é a Expecta-
ção do parto, e desejos da mesma
Senhora debaixo do nome do Ó. E
porque o O é um círculo, e o ventre
virginal outro círculo, o que pre-
tendo mostrar em um, e outro é

COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

As enfermidades e deficiências
físicas de nascença

são castigos divinos?

Somos Espíritos criados a se-
 melhança de Deus (Gêne-
 sis, 1:26-27), mas simples

e ignorantes, predestinados a
nos tornarmos Espíritos puros
através da evolução intelecto e
moral, que ocorre durante as re-
encarnações na Terra e em ou-
tros planetas. Sendo Deus per-
feito assim como as suas cria-
ções, é inconcebível atribuir à Di-
vindade as enfermidades e im-
perfeições físicas de nascença.
Além disso, Deus não castiga,
apenas reeduca as almas recalci-
trantes no mal, pois, Ele é só amor
(1 João, 4:7-8). O Espiritismo es-
clarece que, geralmente, essas do-
enças têm origem nas iniquida-
des praticadas em existências
pregressas. Deus nos concedeu
o livre arbítrio, associado a lei de
causa e efeito, na qual somos res-
ponsáveis pelas decisões toma-
das, sejam elas edificantes ou
criminosas. Assim, todo desvio
moral produz uma energia ne-
gativa que pode dar origem às
enfermidades em nosso corpo fí-
sico e lesionar o perispírito. Caso
esses fluidos deletérios não se-
jam dissipados, podem se refle-
tir nas reencarnações futuras.
Como necessitamos restabelecer
a cura do nosso corpo espiritual,
essas lesões na alma são transfe-
ridas para o corpo físico, poden-
do lesionar o feto em desenvolvi-
mento no útero materno. Além
desse aspecto curativo da alma,
as limitações físicas decorrentes
também servem como um pro-
cesso educativo, pois, o indivíduo
possuidor de um corpo físico li-
mitado, tem melhores condições
de conter as suas más inclina-
ções. Por isso, Jesus citou que:
"melhor é entrar na vida coxo,
ou aleijado, do que, tendo duas
mão e dois pés, e seres lançado
no fogo eterno".  (Mateus, 18:8).

Contudo, nem sempre uma
enfermidade tem origem em
ações equivocadas do passado.
Pode ocorrer, que o Espírito an-
tes de reencarnar, solicite um
período enfermiço que auxilie no
seu processo evolutivo. De acor-
do com Léon Denis (O Problema
do Ser, do Destino e da Dor), "to-
dos aqueles que sofrem não são
forçosamente culpados em vida
de expiação. Muitos são Espíri-
tos ávidos de progresso, que es-
colheram vidas penosas e de la-
bor para colherem o benefício
moral que anda ligado a toda
pena sofrida. A doença ensina a
paciência, a sabedoria, o gover-
no de nós mesmos". Existem

"A doença ensina"A doença ensina"A doença ensina"A doença ensina"A doença ensina
a paciência,a paciência,a paciência,a paciência,a paciência,
a sabedoria,a sabedoria,a sabedoria,a sabedoria,a sabedoria,
o governo deo governo deo governo deo governo deo governo de
nós mesmos"nós mesmos"nós mesmos"nós mesmos"nós mesmos"

também, aqueles que reencar-
nam, não só para a vivência des-
sa experiência evolutiva, mas
ainda com a possibilidade de
contribuir na divulgação do Cris-
tianismo. Foi o que ocorreu com
o cego de nascença, curado por
Jesus. Naquela época, essas en-
fermidades eram atribuídas aos
"pecados" dos pais, que se refle-
tiam nos filhos. Evidentemente
um grande equívoco, pois cada
um é responsável pelas suas pró-
prias ações. Assim, perguntaram
a Jesus, quanto a um cego de
nascença: "Mestre, por que foi
que este homem nasceu cego?
Por causa dos seus pecados ou
por causa dos pecados de seus
pais? Nem uma coisa, nem ou-
tra, disse Jesus, mas para nele se
mostrar o poder de Deus". (João,
9:1-41). Os judeus aguardavam
a vinda do Messias. As curas que
Jesus realizou, contribuíram
para a sua identificação, confor-
me diziam as Profecias que men-
cionavam sobre a vinda do Mes-
sias. Portanto, a origem da ce-
gueira de nascença desse cego
não estava relacionada com os
seus equívocos pretéritos, mas ao
seu amor à causa do Cristo.

Independentemente das do-
enças que possam estar nos as-
solando, em qualquer situação
que possamos nos encontrar,
devemos sempre agradecer a
Deus pela benção de uma nova
existência que nos permite reco-
meçar uma jornada evolutiva e
ressarcir todos aqueles que pre-
judicamos no passado. A saúde
física, a beleza, assim como a ri-
queza, são talentos que nos são
concedidos e que nem sempre
sabemos utilizar conveniente-
mente. Devido a isso, muitos se
desviam dos compromissos mo-
rais assumidos antes da reencar-
nação. Importante é que possa-
mos despertar para a verdadei-
ra vida, cientes de que todas as
limitações físicas e mal-estar
decorrentes das enfermidades
deixarão de existir quando retor-
namos para a nossa verdadeira
pátria, o mundo espiritual.

———
Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo-Ph.D., pre-
sidente da USE-Piracica-
ba, palestrante espírita

que assim como o círculo do ven-
tre virginal na conceição do Ver-
bo foi um O, que compreendeu o
imenso, assim o O dos desejos
da Senhora na Expectação do
parto foi outro imenso círculo,
que compreendeu o Eterno."

Vieira usa a explicação que
tira de Hermes Trimegisto, como
Montaigne: "Imensidade é uma
extensão sem limite, cujo centro
está em toda parte, e a circunfe-
rência em nenhuma parte." A
mente geométrica de Pascal bus-
ca em Santo Agostinho a palavra
"círculo". O essencial é o vislum-
bre da dimensão, impossível de
ser compreendida pelo ser huma-
no, do milagre que é a presença
de Deus como Menino frágil, nas-
cido entre as palhas de um presé-
pio - isto é, um abrigo de ani-
mais -, entre pobres, adorado por
pastores sob o Gloria dos anjos.

Por isso, nesse tempo de es-
pera, vamos repetir o "Vinde sal-
var-nos, Senhor nosso Deus!"

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Fronteira Agrícola
X Meio Ambiente

Pesquisas finan-
ciadas pela Fa-
pesp (Fundação

de Amparo à Pesquisa
do Estado de São Pau-
lo) e publicadas no
Annals of the Entomo-
logical Society of Ame-
rica, demonstra que
em 30 anos, besouros
bioluminescentes tive-
ram redução de diversidade no
Cerrado...Resultados de levanta-
mento realizados desde 1990
apontam para a diminuição da
biodiversidade à medida que "a
fronteira agrícola" se amplia no
entorno do Parque Nacional das
Emas, em Goias, com diminuição
e mesmo desaparecimento de es-
pécies com potencial biotecnoló-
gico! Estamos nos referindo, par-
ticularmente, de "vagalumes" que
vivem em cupinzeiros, expõem
suas lanternas verdes a fim de
capturar presas atraídas pela luz.

O assunto é muito
mais amplo mas com
certeza tem muitas
implicações biológicas
ao meio ambiente e na
relação entre a biodi-
versidade que integra
esses biomas. Na déca-
da de 90, era possível
ver muitos desses cu-
pinzeiros, inclusive

em áreas de pastagem, repletos
de vagalumes. Agora, a maio-
ria dos campos foi substituída
por monoculturas de cana-de-
açúcar, onde quase não se en-
contram esses besouros biolu-
minescentes"... Expansão agríco-
la sem conhecimento do entor-
no ambiental e biológico do meio
ambiente é ir contra a questão
ecológica que tanto nos afeta!
Dano na certa para o planeta...

———
Jose F. Höfling, biólogo,
professor da Unicamp

Desacelerar ou perecer
José Renato Nalini

Aideia equivoca-
da de desenvol-
 vimento é cres-

cer infinitamente e
ganhar quanto mais
dinheiro for possível.
Isso está entranhado
na consciência oci-
dental e é inviável pen-
sar-se em inversão de rota. Com
base nesse objetivo, desmata-se,
polui-se, estimula-se o capitalis-
mo selvagem que deixa poucos
satisfeitos e milhões à míngua.

Contra essa irreversível ten-
dência, o economista e ecologis-
ta francês Timothée Parrique,
um jovem de trinta e três anos,
combate a primazia do PIB e pre-
ga a redução de crescimento dos
países ricos. Os que mais produ-
zem, consomem e poluem e não
se importam com o planeta em
plena turbulência climática.

Escreveu "Desacelerar ou pe-
recer: a economia do decrescimen-
to" e sustenta que a economia ver-
de, na qual as potências econômi-
cas globais investem bilhões, é
uma falácia. Isso porque o "cresci-
mento verde" tem demonstrado
ser incapaz de dissociar a produ-
ção e o consumo de bens e servi-
ços de impactos ambientais im-
portantes em um planeta já mui-
to desgastado. Para ele, "é como
uma dieta macro-econômica para
estabilizar o metabolismo das eco-
nomias de alta renda em uma es-
cala que possa ser sustentável.
Isso porque, da mesma forma que

o motor de um carro
não pode ser maior do
que o próprio carro,
uma economia não
pode ter um tamanho
maior do que seus ecos-
sistemas de apoio".

Essa tese dá a Par-
rique a fama de ingê-
nuo, visionário e utopis-
ta. Ele continua a pre-

gar, fazendo palestras e conferên-
cias em todos os lugares da Fran-
ça e o que acontece, ele resume
numa frase: "O colapso ecológico
não é uma crise, é uma surra".

Falando sério, é verdade
que a busca pelo crescimento
econômico sem limites coloca a
humanidade numa rota suicida.
Isso é sentido pelos mais vulne-
ráveis. Não adianta "vender" a
ideia de sustentabilidade, por-
que ela apenas disfarça a atua-
ção ecocida de governos e de
empresas, todos ávidos por ob-
ter mais lucro e pouco sensíveis
ao sofrimento dos excluídos.

O ideal seria que todos os go-
vernos do mundo tivessem juízo.
Ou então, que a cidadania obri-
gasse os seus governantes a tê-lo.
Nem uma coisa nem outra é sus-
cetível de ocorrer. Governos estão
mais empenhados em perpetuar-
se no poder, em distribuir benes-
ses, em se valer do prestígio e do
mando para bons tempos, conquis-
tando fama e a adesão dos áuli-
cos. A cidadania, em países de de-
senvolvimento retardado, é iletra-
da. Ilude-se com o consumismo,
estimulado por mídia sem ética.
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A que serve o ônibus grátis
nos domingos e feriados

Dirceu Cardoso Gonçalves

Oprefeito Ricardo Nunes, de
São Paulo, comunica que a
partir do próximo domin-

go (17), o paulistano poderá andar
de ônibus gratuitamente. Isso va-
lerá para os 4830 veículos que ope-
ram as 1.175 linhas do transporte
coletivo da capital, no período de
zero hora até ás 23h59. A gratui-
dade também se aplicará nos dias
de Natal, Ano Novo e aniversário
da cidade (25 de janeiro). E, pelo
visto, valerá para todos os domin-
gos e feriados vindouros, se não
ocorrer algum impedimento que di-
ficulte a execução do programa. Até
agora, os ônibus paulistanos trans-
portaram cerca de 2,2 milhões de
passageiros por domingo, com o que
arrecadaram 280 milhões por ano.
Segundo o prefeito, a frota circu-
lou com ocupação média de 40% e
mesmo que a gratuidade atraia
mais 40%, a ocupação será de 80%,
não exigindo investimento na co-
locação de novos veículos nas li-
nhas. No raciocínio de Nunes, a
renúncia de receita dos R$ 280
milhões/ano referente ao preço das

passagens deverá ser compensada
pela ativação da economia da cida-
de decorrente da presença dos pas-
sageiros transportados no regime
de tarifa zero. Espera-se que essa
população atraída gaste considera-
velmente com lazer e comida.

Em princípio, tudo que o po-
der e o erário público puder ofe-
recer à população,  é bem vindo.
Aconselha-se, no entanto, que
todo gasto - no caso a renúncia
ao volume arrecadado das pas-
sagens (que não serão mais co-
bradas) -   seja devidamente jus-
tificado. Precisa o governo dizer
claramente ao seu contribuinte os
benefícios que a mudança de es-
quema vai trazer ao desempenho
do governo e da sociedade. A re-
núncia de receita tem de ser mi-
nimamente  esclarecida e conven-
cer o pagador de impostos. Quan-
do isenta o ônibus de cobrar tari-
fa e aumenta o seu volume de uti-
lização, o governo municipal (con-
cedente e fiscal dos serviços) tem
o dever de promover as devidas
compensações, pois o operador do
sistema iria à falência se traba-
lhasse no vermelho. Todos os ma-

nuais de prática econômica garan-
tem: não há almoço gratis. Quan-
do quem enche a barriga não paga
a conta, alguém já a pagou, paga-
rá ou o negócio ira à bancarrota.

Sem qualquer viés político ou
oposição à medida - que o prefeito
tem autoridade para adotar - só
gostaríamos que ele esclarecesse ao
conjunto dos contribuintes os be-
nefícios que busca com a sua ado-
ção. E importante convencer o pa-
gador de impostos de que o suado
dinheiro que recolhe aos cofres
municipais está sendo aplicado da
melhor forma possível. É nefasta a
sensação de que estamos pagan-
do nosso tributo e este, em vez de
custear serviços de obrigação do
poder público - o conserto do bu-
rado da rua, o remédio no posto
de saúde, a iluminação das ruas,
etc. - está sendo carreado para

agradar a uma parcela da popula-
ção através da desobrigação de
pagar pelos serviços (no caso o
transporte de ônibus) que utiliza.

Nada contra os beneficiários e
nem mesmo em relação ao prefeito
e seu governo. Entendemos, no
entanto, que ele tem o dever de es-
clarecer a população com a maior
urgência e riqueza de detalhes. Evi-
tar, por exemplo - ilações que já
aparecem na imprensa sugerindo
que o programa de gratuidade nos
ônibus ocorre a menos de um ano
das eleições, onde o prefeito Nu-
nes é potencial candidato à reelei-
ção.  Se este for o motivo, só resta-
rá uma conclusão: decepção. Es-
pera-se, no etanto, que as razões
do empreendimento sejam concre-
tas e de total interesse da comuni-
dade; se assim for, prefeito e sua
equipe merecerão o reconhecimen-
to e nossos sinceros parabéns...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo (e-mail:
aspomilpm@terra.com.br)

Decrescer é algo que não pas-
sa pela cabeça nem de governo,
nem da população. O colapso está
cada vez mais próximo. Ondas de
calor, intempéries, inundações,
crescimento de mortes por inso-
lação, falta de hidratação, que-
da de colheitas, nada disso pare-
ce impressionar o consumidor.

Nada se consegue produzir
sem energia e materiais. Para que
o crescimento econômico fosse efe-
tivamente sustentável, seria pre-
ciso obter algo impossível: disso-
ciar a produção e o consumo de
todas as pressões ambientais. Isso
não se conseguiu e nunca se con-
seguirá. Por isso a "economia ver-
de" é outra forma de "greenwa-
shing". Redução insignificante de
um único indicador ambiental e
chamá-la "crescimento verde"
não corresponde à realidade.

Um dos empecilhos a que se
possa falar em decrescimento é
que isso equivaleria à recessão.
Mas são coisas diferentes. De-
crescer com planejamento e cau-
tela é uma coisa. Recessão é uma
queda da economia e da quali-
dade de vida sem intervenção
consciente do homem. O que, na
verdade, se proporia, seria o re-
torno a um princípio grego:
"Nada em excesso". Uma espé-

cie de ascese, de consumo res-
ponsável, de contenção, de eco-
nomia nos gastos pessoais.

Parrique é um crítico da filo-
sofia do PIB. Para ele, "a maior
ameaça de uma economia obce-
cada pelo crescimento é que ela
caba sacrificando a sustentabili-
dade ecológica e a saúde no altar
do Produto Interno Bruto, um in-
dicador abstrato mal adaptado
para medir a prosperidade".

Em lugar do PIB, dever-se-ia
adotar outro indicador. O Produ-
to Interno de Bem Estar ou de Fe-
licidade. Ou até aquilo que já exis-
te na Nova Zelândia, o Wellbeing
Budgets. É um painel com 65 indi-
cadores de atividade econômica,
bem-estar social e sustentabilida-
de ecológica, divididos em duas
categorias amplas de bem-estar
presente e futuro. PIB não define
tudo. A expectativa de vida deve
ser medida em anos, a disponibili-
dade de alimentos em calorias, a
eletricidade em quilowatts, o nú-
mero de ciclovias em quilômetros,
o aquecimento global em graus, a
água doce em litros, a biodiversi-
dade em número de espécies, etc.

Lendo o livro de Timothée
Parrique, não se considera
exagero a sua afirmação de
que a economia se tornou uma
arma de destruição em massa.

———
José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregisstral, do-
cente do Programa de
Pós-graduação da Unino-
ve e Secretário da Acade-
mia Paulista de Letras
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PROPÓSITOS
Caso exista interesse em

prejudicar a trajetória política
de Jair Bolsonaro, é preciso re-
ver objetivos. Mais de um ano
após as eleições, pouco ou qua-
se nada mudou em se tratando
do seu prestígio junto aos se-
guidores. Pelo contrário. Psica-
nalistas explicam fácil e Freud
dizia: "Impulsos se escondem
no inconsciente". Ou seja: emo-
ções estão fora da percepção.
Elementar entender a recupe-
ração política de Lula possibili-
tando inclusive retorno à Pre-
sidência da República ou a in-

sistente preferência por Donald
Trump nos Estados Unidos.
Perseguir e prejudicar cami-
nham lado a lado. A sabedoria
(relação com a natureza) popu-
lar ou do povo vê/sente o pro-
posital e reage. Diria o caboclo
(ou desconfiado): igual um bolo,
isto é, quanto mais bate, mais
cresce. Então, quando parar?

PONTO FINAL
Secretaria de Saúde (Pi-

racicaba) acerta na extensão
do horário de atendimento.
Algo igual  é  preciso para
combater as filas de exames.

A Tribuna Piracicabana
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Prefeitura e entidades se unem
para reabertura de policlínica
Justiça nomeou o empresário Erick Gomes como administrador
provisório; serão feitos inventário e auditoria da Associação para,
assim, possibilitar a busca de parceiros para a reabertura da policlínica

A "Partícula do Diabo"
Douglas Alberto F.

de Campos Filho

No dia 04 de ju-
lho de 2012, foi
anunciado pe-

los cientistas o desco-
brimento de uma partí-
cula responsável pela
origem do Universo;
denominada Bóson de
Higss ou "partícula de Deus"; teo-
ria da física que explica a dinâmica
das partículas elementares do cos-
mos, ou seja, a partícula responsá-
vel por dar massa à matéria.

Para compreendermos um
pouco mais devemos recordar da
famosa Fórmula de Einstein;
E=M.C² (Energia Liberada = Mas-

sa x Velocidade da Luz
ao quadrado). Portan-
to, se alterarmos para
E/C²= Massa, esta di-
visão resultou em uma
pequeníssima quantida-
de de massa, cerca de
0,0000000000000
(01 google)  00001
picogramas, ou seja,
um número de mas-

sa muitas vezes menor do que
a massa de 01 Elétron.

Muito bem, entendido o tal ra-
ciocínio do microcosmo, podemos
assim, compreender então que "se
Deus existe, todas as partículas são
dele, inclusive(,) o Bóson de Higss;
mas certamente o Neutrino deve
ser coisa do Capeta. Mas, porque?

Pois é, a física quântica real-
mente pode ser difícil, mas também
tem suas pegadinhas científicas.

O Neutrino é uma partícula
subatômica, sem carga elétrica, ex-
tremamente leve, existe em abun-
dância no Universo, pouco intera-

ge com a matéria, não se sabe o
valor de sua massa, não possui cor,
não interage eletromagneticamen-
te, como por exemplo, para haver
possibilidade do Neutrino intera-
gir com os prótons, ele deveria atra-
vessar uma chapa de chumbo de
01 ano-luz de espessura e também
apresenta muitas outras caracte-
rísticas atípicas, sendo que em úl-
timas pesquisas científicas com
aceleradores atômicos, o Neutri-
no chegou a ultrapassar a veloci-
dade da luz. Ainda existem con-
trovérsias, mas poderá revoluci-
onar a teoria da relatividade, cer-
tamente o Neutrino é do Capeta.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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A retomada das atividades da
Policlínica Ilumina, no bairro Al-
tos do Taquaral, para oferta de
atendimento oncológico à popula-
ção, principalmente via SUS (Sis-
tema Único de Saúde), está cada
vez mais próxima de acontecer
graças ao empenho da Prefeitura
de Piracicaba e de entidades como
o Simespi (Sindicato Patronal das
Indústrias de Piracicaba e Região),
a Acipi (Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba), Sincop
(Sindicato dos Contabilistas de Pi-
racicaba), Coplacana (Cooperativa
dos Plantadores de Cana de Pira-
cicaba) e Unimed Piracicaba.

Em coletiva de imprensa na
manhã de ontem (13), na sede
da Ilumina, o empresário Erick
Gomes, nomeado administrador
provisório da policlínica – se-
guindo determinação da Justiça
–, falou que o primeiro passo a
ser dado para a recuperação da
entidade beneficente será um in-
ventário de tudo o que o hospital
tem, como equipamentos, mobili-
ário, equipamentos, dívida ban-
cária e trabalhista, por exemplo.

Conforme explicou Gomes,
ainda é preciso ter muita cautela
quando se fala na reabertura da
Policlínica Ilumina. “Desde 2021,
quando a associação apresentou
dificuldades na gestão administra-
tivo-financeira, a Prefeitura e as
entidades já se mobilizavam para
evitar a parada na prestação dos
serviços, porém, não foi possível.
Após pedido de intervenção, a Jus-
tiça entendeu que todos nós reu-
nidos aqui hoje, podemos traba-
lhar para que a unidade volte a
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O prefeito Luciano Almeida, Erick Gomes administrador
provisório da Policlínica Ilumina, e Marcos Farhat, da Coplacana

funcionar, porém, é preciso inven-
tariar o que está dentro deste pré-
dio. Já conseguimos apoio de en-
tidades importantes, que estão
pagando contas de energia em
atraso para que seja possível fazer
esse trabalho. Vamos ver a situa-
ção estrutural do prédio, dos equi-
pamentos, bem como de toda a
situação administrativa, traba-
lhista e contábil da entidade para
poder alinhar os procedimentos
de reabertura. Isso ainda deve
levar algum tempo”, apontou.

O prefeito Luciano Almeida
enalteceu a parceria e o interesse
em reativar os serviços da Policlí-
nica Ilumina. “A partir de janeiro
de 2022, a Prefeitura buscou par-
ceiros, fez reuniões e demonstrou
interesse nas atividades da Ilumi-
na. O novo administrador vai rea-
lizar uma auditoria da entidade
para conhecer a realidade e definir
o que pode ser feito. Desde já, esta-
mos no apoio e buscando mais
parceiros para que a Ilumina vol-
te a atender, pois sempre foi uma
parceira muito importante para
a Prefeitura. Posso dizer que hoje
é um dia de alegria, pois estamos
dando um primeiro passo para
devolver a Piracicaba um serviço
tão importante”, apontou o pre-
feito ao lembrar que, além dos
serviços oncológicos, há espaço no
prédio para ampliação de atendi-
mento de outras comorbidades.

Luciano Almeida também dei-
xou claro que a Prefeitura será
uma das principais parceiras da
entidade, por meio da compra de
serviços. “Assim como temos par-
ceria para prestação de serviços

com outras instituições filantrópi-
cas de saúde da cidade, aqui com a
Ilumina não será diferente. Tere-
mos um plano de trabalho a ser
aprovado com todas as nossas de-
mandas e ele será oferecido à Ilu-
mina para que ele seja atendido
dentro de sua capacidade de fun-
cionamento”, enfatizou o prefeito.

O presidente da Unimed, Car-
los Alberto Joussef, diz estar pre-
ocupado com as condições estru-
turais do prédio e dos equipamen-
tos. “É preocupante ver algo tão
moderno e público fechado deste
jeito. Temos o know how de hospi-
tal para poder levantar as reais
condições dos equipamentos e de-
mais infraestruturas deste prédio
e mostrar o que é necessário para
reabrir a Ilumina. Vamos fazer
este relatório e deixar com os atu-
ais representantes da unidade de
saúde. Além disso, estaremos

sempre dispostos a ajudar a Pre-
feitura e demais entidades quan-
do o assunto for o bem da popu-
lação piracicabana”, afirmou.

De acordo com Erick Gomes,
algumas empresas já estão colabo-
rando com o pagamento de contas
para que seja possível fazer o in-
ventário da Ilumina. “Já foi rene-
gociado com a empresa de energia
elétrica o pagamento de contas em
atraso e a ligação da energia do
prédio. A partir de agora, com cal-
ma e tempo, vamos fazer os levan-
tamentos necessários para enten-
der a atual situação”, concluiu.

Também estiveram presentes
na coletiva, o secretário de Saú-
de, Augusto Muzilli Junior, o di-
retor do conselho administrativo
da Coplacana, Marcos Farhat, o
presidente do Sincop, Danilo Ven-
demiatti, e o advogado da Asso-
ciação Ilumina, Mauro Merci.
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Atletas conquistam medalhas no
campeonato paulista de caratê

Os caratecas piracicabanos
Valentina Pedroso de Carvalho,
Kathleen Nicole dos Santos Morei-
ra e Cauã de Souza Faria participa-
ram no último final de semana do
Campeonato Paulista, disputado na
cidade de Santana do Parnaíba. O
último evento da temporada 2023
do calendário oficial da FPK (Fe-
deração Paulista de Karatê) con-
tou com a participação de 650 atle-
tas de várias regiões do estado de
São Paulo, que disputaram meda-
lhas nas categorias de kata (luta
imaginária) e kumite (luta real).

O município de Piracicaba es-
teve representado pelos atletas Va-
lentina, Nicole e Cauã, que recente-
mente foram contemplados pelo
Bolsa Esportiva, que é um progra-
ma inédito da atual Administração
e que beneficia 55 atletas seleciona-
dos por edital, por meio da Lei Mu-
nicipal nº 9.858/2022, com o objeti-
vo de oferecer apoio financeiro para
suporte técnico e material a espor-
tistas que representam Piracicaba.

E como resultado desse apoio,
Cauã Souza, de 16 anos, sagrou-se
campeão na categoria -76 kg júni-
or e Valentina Pedroso, de 13 anos,
conquistou o título na categoria
sub-14 até 54 kg. A jovem Kathleen
Nicole, de 21 anos, terminou sua
participação na sétima colocação na
categoria principal sênior. Os três
caratecas representam a Associa-
ção DojoKai/Funcionários Públicos
Municipais de Piracicaba.

HOMENAGEM - No dia 16/
12, os três atletas receberão ho-

menagem da ACAK (Associação
Cooperativa de Academias de Ka-
ratê da Região Metropolitana de
Piracicaba) por terem alcançado
o título durante o circuito da
ACAK na temporada 2023. Os três
caratecas receberão o título en-
tre os melhores da temporada
em suas respectivas categorias.

A equipe piracicabana de ca-
ratê também conta com a parti-
cipação de mais três atletas que
foram contemplados pelo Bolsa
Esportiva: Frederico de Lima Fe-
lipe, de 23 anos, Bárbara Ama-
ral dos Santos Borges, de 17
anos, e Kaynã Nickolas Santos
Moreira, de 13 anos, que tam-
bém será premiado pela ACAK
como terceiro colocado na sua
categoria no circuito de 2023.

De acordo com o professor
Gilson Felipe, responsável pelo
departamento de Caratê da As-
sociação dos Funcionários Pú-
blicos Municipais de Piracicaba,
a iniciativa do Bolsa Esportiva
tem sido uma ferramenta de
grande importância para que os
atletas da cidade tenham opor-
tunidade de custear os treina-
mentos e suas participações em
competições no decorrer do ano.

“Agradeço o apoio funda-
mental da Selam, através da se-
cretária Branca, que conhece as
dificuldades e os desafios do es-
porte amador. Espero continuar
contando com a ajuda da Pre-
feitura por meio da Selam”, res-
salta o professor Gilson Felipe.

Cauã Souza, de 16 anos, sagrou-se campeão na categoria -76 kg júnior

Divulgação

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Votações de projetos urbanísticos e de plano mobilidade são adiadas
Pautados para serem vota-

dos nas 25a e 26a Reuniões Extra-
ordinárias da Câmara Municipal
de Piracicaba, na tarde desta
quarta-feira (13), os projetos de
lei complementar 6, 16 e 17, todos
de autoria do Executivo, foram
adiados e devem ser apreciados
pelos vereadores somente nesta
quinta-feira (14), durante a últi-
ma ordinária do ano antes do
início do recesso parlamentar.

Os PLCs 16 e 17 tratam de
questões urbanísticas. O primei-
ro é referente a incentivos fiscais
para reocupação da área central
do Município; já o segundo tra-
ta das regras para regularização
de imóveis. Ambos foram discu-
tidos nesta semana – na segun-
da (11) e na terça-feira (12), du-
rante audiências públicas e fo-
ram pautados para serem apre-
ciados em regime de urgência.

O PLC 6/2023 é referente ao
Plano de Mobilidade do Municí-
pio e já havia recebido três emen-
das, todas do vereador Gustavo
Pompeo (Avante). No início da
25a reunião extraordinária, na
tarde de quarta-feira (13), rece-
beu outras 11 emendas da Comis-
são de Meio Ambiente e Susten-
tabilidade da Câmara. Previsto
para ser votado em primeira dis-
cussão, acabou sendo adiado.

Por serem projetos de lei com-
plementar, as matérias precisam
obter, no mínimo, 16 votos do Ple-
nário – dois terços dos vereado-
res da Câmara de Piracicaba.

Na mesma reunião extraordi-
nária, o projeto de lei 216/2023, do
Executivo, acabou sendo prejudi-
cado. Mesmo tendo obtido 15 vo-
tos favoráveis, por se tratar de ali-
enação de bens imóveis da Prefei-
tura – regulariza área utilizada para

desvio de via no bairro Monte Ale-
gre –, o quórum de aprovação é
de dois terços – 16 votos, portan-
to, como define o Artigo 200 do
Regimento Interno da Câmara. O
PL acabou sendo rejeitado e só
poderá retornar no próximo ano.

REJEITADO – O projeto de
lei complementar 3/2023, que dis-
ciplina as APPs (Áreas de Proteção
Permanente) no perímetro urbano
foi rejeitado na tarde desta quar-
ta-feira (13), por 10 votos contrári-
os e cinco favoráveis à proposta.
De autoria da vereadora Silvia Mo-
rales (PV), do mandato coletivo
“A Cidade é Sua”, o PLC foi apro-
vado em primeira discussão, mas
acabou rejeitado em segunda.

“No mínimo, essa votação
foi estranha, porque, na segun-
da-feira (11), alguns aqui vota-
ram ‘não’, haviam votado ‘sim’.
O projeto não mudou nada de lá

para cá. Ou não leram na segun-
da-feira ou não sabemos o que
aconteceu de segunda-feira para
hoje. Eu respeito a posição, mas
preciso falar”, disse Silvia.

Um dos votos favoráveis ao
projeto, a vereadora Rai de Almei-
da (PT) enfatizou que Piracicaba
anda na contramão do que está
acontecendo no mundo. “Não ape-
nas nos aspectos ambientes, mas
em outros aspectos das políticas
públicas, quando vários países
estão desprivatizando”, disse.

Líder do governo na Câmara,
o vereador Josef Borges (Solidarie-
dade) disse que votou contrário ao
projeto, em segunda discussão,
porque o PL não permite a flexibili-
zação da aplicação do Código Flo-
restal Brasileiro nos municípios. “E
isso vai ajudar locais com constru-
ção consolidada, como a Rua do
Porto e o Lar dos Velhinhos”, disse.

PPPPPREGÃOREGÃOREGÃOREGÃOREGÃO

Legislativo conclui licitação para fornecimento de cestas básicas
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba concluiu a licitação
para o fornecimento parcelado
de cestas básicas, totalizando
2.700 unidades para o exercí-
cio de 2024. A licitação foi do

tipo menor preço do lote com
modelo de disputa aberto.

A aquisição se justifica pela
necessidade de atender os ser-
vidores da Casa de Leis. O va-
lor total estimado da licitação

foi de R$ 483,20, a unidade,
tendo como vencedora a Nutri-
cesta Comércio de Alimentos
Ltda., com a proposta aceita no
valor de R$ 426,79. O pregão
eletrônico foi marcado para o

dia 12 de dezembro, às 9h00.
O edital 49/2023, com a devida
Ata indicando a vencedora do
certame está disponível no Por-
tal da Transparência da Câma-
ra Municipal de Piracicaba.
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Bairro receberá última edição
de 2023 do Pira nos Bairros
Serviços gratuitos da Prefeitura estarão disponíveis à população na EM
José Antônio de Oliveira, das 9h às 13h; será entregue reforma da escola

AAAAALIMENTOSLIMENTOSLIMENTOSLIMENTOSLIMENTOS

Coop colabora com ações
sociais para arrecadação

Apoiar ações sociais em prol
das comunidades onde possui uni-
dades de negócio faz parte do DNA
da Coop e, nesta época do ano,
com a proximidade do Natal, suas
iniciativas são intensificadas.

Por meio do pilar Coop Faz
Bem Pra Comunidade, da plata-
forma de responsabilidade, Coop
Faz Bem, a rede de varejo parti-
cipou no último dia 2 de dezem-
bro de duas importantes ações,
uma em São Bernardo do Campo
e outra na cidade de Sorocaba.

Em conjunto com a Associ-
ação Corpo de Bombeiros Civis e
Voluntários de São Bernardo do
Campo, a Coop contribuiu com a
campanha de incentivo para a
doação de alimentos nas unida-
des Café Filho e Joaquim Nabu-
co. Ao longo do dia, um grupo
de crianças que integra o Proje-
to Bombeiros Mirins conseguiu
arrecadar mais de 1.400 itens,
entre leite, arroz, feijão, paneto-
ne e bisnaguinhas, encaminha-
dos para ONGs, orfanatos e uma

Ação é parte da Coop Faz Bem Pra Comunidade

Divulgação/Coop

aldeia indígena, totalizando 5
mil atendidos durante o ano.

Já na cidade de Sorocaba, a
Coop foi apoiadora da Campanha
Natal Sem Fome, realizada pelo
Banco de Alimentos de Sorocaba. As
unidades Árvore Grande e Itavuvu,
da rede varejista, foram pontos de
coleta de doações de alimentos, des-
tinados para mais de 100 institui-
ções sem fins lucrativos cadastradas
que atuam junto às pessoas e famí-
lias em situação de vulnerabilida-
de social na cidade. A arrecadação
alcançou 400 kg de alimentos.

COOPERADOS — Atual-
mente, a Coop possui mais de 1
milhão de cooperados ativos, 34
unidades de varejo alimentar, sen-
do 26 no Grande ABC, uma em Pi-
racicaba, três em São José dos Cam-
pos, duas em Sorocaba, duas em
Tatuí, 73 drogarias, além dos ca-
nais digitais. Por ser uma coopera-
tiva, seu principal objetivo é ofere-
cer os melhores serviços a preços
justos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Fumep sediou encontro de startups ligadas ao Agro

O Centro Acadêmico Luiz de
Queiroz (CALQ), da Escola Superi-
or de Agricultura Luiz de Queiroz
(Esalq/USP) lança o Projeto Re-
viver, uma iniciativa ambiciosa
para preservar e celebrar sua rica
história, além de garantir a ma-
nutenção de sua sede icônica.

Com mais de um século de exis-
tência, o CALQ é um marco histó-
rico da Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz (Esalq/USP),
da educação e da evolução agríco-
la no Brasil. O Projeto visa revitali-
zar e preservar esse legado por meio
de duas frentes fundamentais.

A primeira etapa concentra-
se na restauração física da sede
do CALQ. Esta iniciativa busca
não apenas reformar o espaço,
mas também estabelecer um
fundo financeiro dedicado à
manutenção contínua da estru-

tura. Isso garantirá que a sede
se mantenha robusta e repre-
sentativa ao longo dos anos.

A segunda frente do projeto é
igualmente desafiadora, pois visa
disponibilizar ao público um tesou-
ro histórico. Com a catalogação e
digitalização de documentos que
abrangem os 115 anos de história
do CALQ, incluindo um período
crucial da evolução tecnológica na
agricultura e pecuária no Brasil, o
Projeto Reviver abrirá as portas
para uma narrativa rica e valiosa.

O projeto se compromete
assim em preservar não apenas
o espaço físico do CALQ, mas
também sua memória e contri-
buições significativas para a
educação e o desenvolvimento
agrícola no país. Com a inaugu-
ração do Portal que abrigará essa
documentação histórica, espera-

A Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba (Fumep)
sediou, terça (12), o encontro de
startups ligadas ao Agronegócio,
promovido pelo SEBRAE For
Startups, que reuniu aproxima-
damente 40 pessoas representan-
do as cidades de Piracicaba,
Campinas, São José dos Cam-
pos, São Carlos e Ribeirão Preto. 

O evento contou com a presen-
ça do palestrante José Luiz Tejon
que abordou temas fundamentais
para o desenvolvimento sustentá-
vel do Agronegócio brasileiro, dis-
cutindo desafios, oportunidades e
inovações que permeiam o setor.  

O diretor-executivo da Fu-
mep, Renato de Albuquerque
Ferreira, disse que a fundação
sempre foi reconhecida por sua
excelência acadêmica e compro-

O encontro reuniu representantes de várias startups do Estado de São Paulo

Divulgação/Fumep

misso com a inovação, sendo o
cenário ideal para receber esse
encontro que compartilhou ex-
periências e conhecimento. 

“É um prazer atuar em parce-
ria com o Sebrae, cujo o escritório
completou recentemente 30 anos de
atividades em Piracicaba, desenvol-

vendo um trabalho sério na que-
bra de paradigmas e fomento do
empreendedorismo junto ao mer-
cado de trabalho”, frisou Ferreira. 

RRRRREVIVEREVIVEREVIVEREVIVEREVIVER

Projeto vai restaurar os 115 anos do CALQ
se compartilhar não apenas o le-
gado do CALQ, mas também ins-
pirar futuras gerações a se en-
gajarem na inovação agrícola.

Conheça mais sobre o Pro-
jeto REVIVER e contribua
mensalmente para a manuten-
ção e longevidade do CALQ: ht-
tps://projetorevivercalq.com/

CALQ — O CALQ é um dos
Centro Acadêmico mais antigo
do Brasil e desempenha um pa-
pel fundamental na educação
agrícola e no desenvolvimento
do setor desde 1909. Ao longo
de sua história, recebeu estu-
dantes que se tornaram figuras
proeminentes na política e con-
tribuíram significativamente
para o desenvolvimento nacional.

O Projeto Reviver é uma re-
alização de membros e ex mem-
bros do CALQ com coordenação

do discente Antonio Rodrigues
e da atual gestão Motirõ, liderada
pela presidente Maria Eduarda.

É parceira do CALQ nesta im-
portante iniciativa, a Fundação de
Estudos Agrários Luiz de Queiroz
(Fealq), que atua na gestão admi-
nistrativo-financeira, sendo res-
ponsável pela aprovação da aloca-
ção de recursos, além de assessoria
jurídica, permitindo a execução efi-
caz e bem-sucedida do Projeto Re-
viver. A Fealq também disponibili-
zou recursos, através de seu Pro-
grama de Apoios, que possibilitaram
dar o pontapé inicial no projeto.

O Reviver também conta
com parceria institucional do
Instituto Pecege, que tem gran-
de colaboração financeira e au-
diovisual no projeto, além da
Esalq/USP e Associação dos
Ex-alunos da Esalq (Adealq).

Fotos: Divulgação/CCS

O Pira nos Bairros será realizado na Escola
Municipal José Antônio de Oliveira, sábado

Jardim Bartira e região receberão a última
edição do Pira nos Bairros neste ano de 2023

A Escola Municipal José An-
tônio de Oliveira, localizada na
rua Dr. Adolfo Corrêa Dias, 41,
no Jardim Bartira, próximo a
Tupi, receberá no sábado, 16/12,
das 9h às 13h, o 11º Pira nos
Bairros. Essa será a última edi-
ção de 2023 do programa, que
reúne, em um único lugar, dife-
rentes serviços da Prefeitura,
abrangendo todas as secretarias
municipais, gratuitamente. Na
oportunidade haverá cerimônia
de entrega da reforma da escola.

Desde sua 1ª edição, reali-
zada em 27/05/2023, já passa-
ram pelo Pira nos Bairros 14.139
pessoas, abrangendo os bairros
Santa Rosa, Sônia, Jardim Ca-
xambu, Parque dos Eucaliptos,
Jardim Alvorada, Mário Dedi-
ni, Eldorado/Cecap, Santa Tere-
zinha, Artemis e Santo Antonio.

A Secretaria da Saúde é uma
das pastas que estará presente no
evento, realizando testes rápidos
de IST/Aids, orientação sobre ali-
mentação saudável, verificação de
pressão arterial e de glicemia e
ação de promoção e prevenção em
saúde bucal (rastreio de câncer
bucal). Ainda nessa área, o Cen-

tro de Controle de Zoonoses esta-
rá no Pira nos Bairros com orien-
tações sobre animais sinantrópi-
cos (escorpião, aranha, barata,
pombo, morcego, carrapato, rato
e mosquito Aedes aergypti).

Também presentes no Pira
nos Bairros, a Secretaria Munici-
pal de Finanças disponibilizará
consulta e parcelamento de débi-
tos (IPTU e taxas diversas) e ori-
entação sobre remissão e isenção
de impostos/taxas, a Secretaria
Municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes (Se-
muttran) oferecerá palestras
educativas sobre segurança no
trânsito, emitirá os cartões de
transporte público e de estacio-
namento de idoso e oferecerá in-
formações e instruções sobre o
APP Zona Azul Piracicaba e a
Smads (Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social) fará atualização do Cadas-
tro Único/ Orientações CRAS/
CREAS, apresentações do Servi-
ço de Convivência e Fortalecimen-
to de Vínculos – SCFV e prestará
informações sobre os serviços e
programas da Assistência Social.

Outras secretarias munici-

pais participantes do Pira nos
Bairros são a Semdettur (Secre-
taria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e
Turismo), com cadastro para va-
gas de emprego e cursos de quali-
ficação, e a Semuhget (Secretaria
Municipal de Habitação e Gestão
Territorial), com a realização/atu-
alização do Cadastro de Deman-
da para Habitação de Interesse
Social, orientações às famílias
envolvidas nos processos de regu-
larização fundiária (REURB-S) e
aos mutuários da antiga Em-
dhap, da CDHU e do Programa
Minha Casa Minha Vida (Caixa).

As secretarias de Governo (Se-
mgov), Semae, a Secretaria de
Agricultura e Abastecimento
(Sema), Semac (Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural) e Guarda
Civil, também integram o Pira nos
Bairros, com emissão do Cartão
Pira Cidadão, informações sobre
a Tarifa Social, oficina Horta em
Casa, apresentação musical, pintu-
ra facial, distribuição de pipoca e
algodão-doce e atividades infantis
e demonstração do Canil da GCM.

ESPAÇO PET – Para os
animais de estimação, a Prefei-

tura disponibilizará diversos ser-
viços, por meio da Simap (Secre-
taria de Infraestrutura e Meio
Ambiente), como agendamento
de castração para cães e gatos,
orientação veterinária, com con-
sultório itinerante e vacinação
contra a raiva para cães e gatos.

PARCERIAS – O Pira nos
Bairros conta com parceiros,
como a Clínica de Olhos, que vai
oferecer teste de visão e avalia-
ção de retina para os pacientes
hipertensos e diabéticos, a OAB
(Ordem dos Advogados do Bra-
sil), 8ª subseção Piracicaba fará
orientação jurídica gratuita e o
Memorial Metropolitano oferta-
rá corte de cabelo e manicure.

ÔNIBUS GRATUITO –
Para este sábado, a Semuttran
também criou uma linha especi-
al e gratuita. Os horários de sa-
ída da escola sentido bairro, se-
rão: 9h, 9h20, 9h40, 10h, 10h20,
10h40, 11h, 11h20, 11h40, 12h,
12h20, 12h40, 13h e 13h20.

Já os horários de saída do
bairro sentido escola, serão:
9h10, 9h30, 9h50, 10h10, 10h30,
10h50, 11h10, 11h30, 11h50,
12h10, 12h30, 12h50 e 13h10.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) participou nesta terça-
feira (12) do encerramento do
ano letivo na Escola Municipal
Prof.ª Maria Apparecida Lorde-
llo Beltrame, no Parque São Ma-
theus, que contou com apresen-
tações de integrantes do grupo
“KaraoKê”, do Nipo Piracicaba.

Akemi Suyeyassu, Giovan-
na Kaori Takara e Lara Namie
Takara destacaram-se em di-
versas performances, cativan-
do as crianças e bebês da uni-
dade escolar.  O evento contou
com o apoio do diretor pedagó-
gico Willian Barbato, professo-
res e da coordenadora Lilean
Takara, do Karaokê do Nipo.

“Assistimos as apresentações
que refletiram não apenas na cul-
tura japonesa, mas também na
paixão, dedicação e espírito de
equipe que tornam nossa comuni-
dade escolar tão especial. Este é
um momento para celebrar não
apenas os feitos individuais, mas
a união que cria um ambiente de
aprendizado único e inspirador”,
destacou o diretor pedagógico.

“Agradeço às cantoras Akemi,
Giovanna e Lara pelo talento e de-
dicação, e à coordenadora Lilean.
A apresentação das integrantes do
KaraoKê do Nipo Piracicaba foi
um momento marcante que fica-
rá na memória de todos os que
participaram”, disse Pedro Kawai.

SSSSSÃOÃOÃOÃOÃO M M M M MAAAAATHEUSTHEUSTHEUSTHEUSTHEUS

Escola municipal encerra ano letivo
com apresentações de karaokê

Assessoria Parlamentar

Pedro Kawai participou do encerramento das atividades da
E.M Prof.ª Maria Apparecida Lordello Beltrame, que teve
apresentações das integrantes do grupo “KaraoKê”
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Campanha incentiva
lar temporário a cães
Expectativa é que pelo menos 12 cachorros ganhem um novo lar por ocasião das festas natalinas

CCCCCAMPAMPAMPAMPAMPANHAANHAANHAANHAANHA

Com o Fussp, Cervejaria Leuven
faz arrecadação de alimentos

A Cervejaria Leuven realiza
no sábado (16), das 9h às 13h, a
6ª Campanha de Arrecadação de
Alimentos em sua sede, na aveni-
da Comendador Pedro Morgan-
ti, 4.801, no bairro Monte Alegre.
A participação será pela doação
de um quilo de alimento não pe-
recível, que dá direito a uma gar-
rafa de 500ml de cerveja Pilsen,
Witbier ou IPA. Os alimentos ar-
recadados serão destinados ao
Banco de Alimentos, do Fundo
Social de Solidariedade de Pira-
cicaba (Fussp), que distribui
cestas básicas a famílias em vul-
nerabilidade social, encaminha-
das pelos Centros de Referência
de Assistência Social (Cras).

“É muito gratificante poder
contar com a parceria da Leuven,
mais uma vez, para uma ação
grandiosa como essa campanha.
No ano passado, aproximadamen-
te uma tonelada de alimentos foi
arrecadada e isso fez uma enorme
diferença nos atendimentos do
Fussp”, destacou Andréa Almei-
da, presidente do Fundo Social.

O número de cervejas será li-
mitado a três por carro e, no caso
de carro completo, um por pessoa.
A entrega será muito rápida e fá-
cil: o doador poderá entregar seu
alimento no esquema drive-thru e,
se desejar, aproveitar para presti-
giar o bar da marca, que também
serve alimentos, desde variedade
de porções até refeições completas.

Divulgação/CCS

Andréa Almeida, presidente do Fussp, destacou que, no ano passado,
aproximadamente, uma tonelada de alimentos foi arrecadada

“Estamos muito otimistas, em
2022 tivemos um resultado exce-
lente que esperamos superar neste
ano, com a arrecadação de até duas
toneladas de alimentos. Para nós é
uma satisfação imensa participar
dessa campanha tão importante
para Piracicaba, que é o berço de
nossa marca, nossa origem, cida-
de pela qual temos o maior carinho
e compromisso em auxiliar sempre
que possível”, afirma Gustavo Bar-
reira, CEO da Companhia Brasilei-
ra de Cerveja Artesanal (CBCA),
grupo ao qual a Leuven pertence.

Os organizadores solicitam
que as pessoas evitem doar sal,
temperos e açúcar e priorizem a
doação de arroz, feijão, fari-
nhas, óleos e enlatados. A cam-
panha conta ainda com a parce-
ria do projeto Pernas Caipiras.

CADASTRAMENTO – To-
das as famílias em situação de vul-
nerabilidade com relação a alimen-
tos podem procurar o Cras (Centro
de Referência de Assistência Social)
da sua região, preferencialmente pe-
los telefones das unidades. O aten-
dimento com cestas é de cunho
emergencial e não mensal. A fim de
que seja garantida a equidade aos
munícipes, os interessados passarão
por uma avaliação socioeconômica,
que será realizada pelo CRAS, servi-
ço da Secretaria Municipal de As-
sistência e Desenvolvimento Soci-
al (Smads) e, então, serão encami-
nhados para retirada da cesta.

A Assupira (Associação de
Surdos – Libras Piracicaba), enti-
dade representante de pessoas sur-
das, com deficiência auditiva ou
surdocegueira, criada há dois anos
na cidade, realiza no próximo do-
mingo (17), das 10h às 18h, nos
Armazéns 9, 10 e 14 do Engenho
Central, o 4° Assupira & Empreen-
dedorismo, evento de fomento de
negócios, com exposição de produ-
tos e serviços para comercialização.
A entrada é gratuita. O evento tem
apoio da Prefeitura, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e do CDCPN (Cen-
tro de Documentação Cultura e
Política Negra de Piracicaba).

O evento tem como objetivos
fortalecer os empreendedores lo-
cais, dar visibilidade à comunida-
de surda e promover arrecadação
de fundos para a Associação. Bea-
triz Turetta, uma das idealizado-
ras da Associação, explica que os
empreendedores participantes do
evento realizam ação solidária
para a Assupira porque a adesão
ao evento é mediante pagamento
de taxa, contribuindo com a ma-
nutenção da associação, que hoje
atende entre 10 e 180 pessoas, a
depender da atividade. A feira
acontece nos Armazéns 9 e 10.

Na parte musical, que acon-
tece no Armazém 14, o grupo de
pagode SVPC se apresenta no 4°
Assupira & Empreendedorismo
das 13h às 14h30. O SVPC é um
grupo de pagode de São Paulo,
formado por pessoas com defici-
ência visual: quatro pessoas ce-
gas e uma pessoa com baixa vi-
são. O evento também terá show
da banda Nova da Colina e do
Coral Momentus, a partir das 15h.

O evento promove ainda três
oficinas gratuitas, também no Ar-
mazém 14: História e Visualidade
dos Pontos Turísticos de Piracica-
ba, coordenada por Bruno Ramos
e Fábio de Sá, acontece das 13h às
15h. Já  Criação de Sinais em Li-
bras para os Pontos Turísticos de
Piracicaba, com Bruno Ramos, Fá-
bio de Sá, Léo Viturinno e Guilher-
me Felipe, será das 15h30 às 16h30.

A última oficina de produção

O espetáculo performático
Anomia, um projeto idealizado
pelo ator Rafael Alexandre, re-
torna ao Teatro Municipal Dr.
Losso Netto nesta sexta-feira
(15), às 20h. A apresentação, com
apoio da Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural), será
na Sala 2 e tem entrada gratui-
ta, mas os ingressos devem ser
retirados na bilheteria do teatro
com uma hora de antecedência.

Depois de um ano sendo
apresentado em festivais e espa-
ços teatrais no estado de São Pau-
lo, Anomia retorna com uma nova
roupagem e estética, trazendo mais
cenas e críticas sociais. O projeto
tem como objetivo representar e vi-
venciar o processo anômico. 

Na peça, um ser irá sentir na
pele o processo de desnude social,
chegando ao ápice da selvageria que
o guia para o centro de si mesmo. 

De acordo com a sinopse do
espetáculo, o processo de desnu-

de é visceral, intenso e beira à
loucura humana, fazendo com
que o público questione sobre o
que a sociedade taxa como
loucura. O público irá sentir o pro-
cesso de desmanche de padrões
sociais do básico ao mais comple-
xo tendo a oportunidade de refle-
tir sobre a sua própria identidade.

No elenco estão Rafael Ale-
xandre e Junior Dias. A dire-
ção é de Giovani Bruno e a so-
noplastia é de Bruna Ribeiro.

OFICINAS - Além da apre-
sentação o grupo de atores da peça
realiza oficinas de teatro experi-
mental gratuitas. Na sexta, 15/12,
acontece às 14h, na Sala 2 do Tea-
tro Dr. Losso Netto. No sábado,
16/12, e no domingo, 17/12, sempre
às 14h, será na rua Jacinto Roberto
Penado, 190, bairro Mário Dedini,
próximo ao Sesi Piracicaba. Inscri-
ções devem ser feitas pelo e-mail
projetoanomia@gmail .com
ou acesse @projetoanomia.

TTTTTEAEAEAEAEATRTRTRTRTROOOOO

Sala 2 recebe espetáculo
performático Anomia, 6ª
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Associação realiza, domingo, evento de empreendedorismo
de vídeos para as redes sociais será
oferecida por Léo Viturinno e Gui-
lherme Felipe, das 16h30 às 17h30.

“Nesta edição, além de conhe-
cer produtos diferenciados, você
pode aplicar conhecimentos sobre
empreendedorismo, levar seus fi-
lhos para aproveitar as atrações
que o Espaço Kids vai oferecer, re-
laxar com uma sessão de quick
massage, além de curtir as mú-
sicas e participar das oficinas do
evento”, ressalta Alexandre Ri-
beiro, presidente da Assupira.

Outros apoiadores do 4° As-
supira & Empreendedorismo são
a Feira das Pretas, Feira Criativa
Artes Delas, Afropira – Potência
Afro, Rede Guandu, A Quebrada
Criativa, Feira Vegana e Agroe-
cológica, Grupo Empoderadas,
Artes e Amigos do Clube de Cam-
po de Piracicaba e Women’s Day
Empreendedorismo Piracicaba.

ASSUPIRA — A Associa-
ção de Surdos – Libras Piracica-
ba é uma entidade de caráter fi-
lantrópico, sem fins lucrativos,
com finalidade educacional, re-
creativa, social, cultural e despor-
tiva e busca aglutinar forças e re-
presentar as aspirações das pes-
soas surdas, com deficiência au-
ditiva ou surdocegueira, oferecen-
do suporte para seus familiares e
profissionais que trabalham na
saúde, educação e outras áreas.

Atua no município com cerca
de 50 voluntários que disponibili-
zam parte de seu tempo e trabalho
para mudar a qualidade de vida da
comunidade surda no município.

Atualmente a Assupira ofere-
ce à comunidade surda treinos de
futsal, grupo de estudos para tils,
encontro de surdos no Sesc Piraci-
caba, projeto Expressão em parce-
ria com o Sesc Piracicaba e o projeto
Horta-Escola para surdos. Os cur-
sos de Libras, português e matemá-
tica estão em fase de organização e
terão início em janeiro de 2024.

Também promove encontros
de formação continuada (rodas de
conversa e lives), cursos de exten-
são em parceria com as universi-
dades UNEAC e UFSCar, além de
eventos e encontros de surdos. Coral Momentus apresenta-se a partir das 15 horas

A feira de empreendedorismo acontece nos Armazéns 9 e 10

SVPC é formado por deficientes visuais e se apresentará no Armazém 14

Fotos: Divulgação/CCS

A vereadora Alessandra Be-
llucci (Republicanos), na manhã
desta quarta-feira (13) esteve nas
dependências do Canil Munici-
pal, para acompanhar a iniciati-
va inédita de Piracicaba na di-
vulgação de campanha que pro-
cura sensibilizar as pessoas so-
bre o processo de adoção animal,
na experiência de compartilhar
a alegria das festas natalinas in-
cluindo um ser vivente que po-
derá continuar fazendo parte da
família ao ganhar um novo lar.

Marco Aurélio Polizel, asses-
sor de políticas públicas e coorde-
nador da Campanha Dezembro
Animal apresentou os 12 animais
a serem envolvidos nas doações, a
exemplo dos cães: Luk, Panceta,
Bambu, Bilbo e Tito, além de Scar,
de 6 anos - escolhido pela verea-
dora Alessandra Bellucci, para so-
mar aos seus mais de 40 cachor-
ros, que passará o final do ano em
lar adotivo e, quando, após este pe-
ríodo a parlamentar o apresentará

Guilherme Leite

Iniciativa é inédita no Canil Municipal de Piracicaba

ao seu vizinho, com a esperança
de que ele também seja adotado.

"Que o Papai Noel lembre de-
les, e todos saiam daqui com um
lar para se abrigar", disse a parla-
mentar, ao registrar algo inédito,
que está acontecendo em Piracica-
ba, onde os cães do Canil Munici-

pal poderão passar o Natal e o Ano
Novo na casa de um familiar.

"A intenção da ação é fazer as
pessoas entenderem que toda a
população, a sua família e seus pa-
rentes possam dar uma chance a
estes animais e, experimentar o que
é o calor de uma família, de cuidar

e de amar. O que a gente mais quer
é que o animal seja adotado, mas
só que não podemos simplesmente
pedir paras as pessoas para que le-
vem eles para passar o final de ano.
A gente também pode oferecer
muitas coisas para eles, como to-
alhas, brinquedos, potinhos e
uma porção de coisas que tragam
mais alegria, mais amor", con-
cluiu a parlamentar em eu apelo.

SERVIÇO
O Canil Municipal está locali-
zado no final da rua dos Man-
dis, s/nº, Jardim Jupiá e, pode
ser contatado pelos telefo-
nes: (19) 3427-2721 (Canil) |
(19) 3427-2400 (CCZ). O ho-
rário de atendimento ao pú-
blico - de segunda à sexta das
09:00 às 15:00h e sábado das
08:30 às 10:30 e das 12:00 às
14:30h. Domingos e feriados
- fechado ao público. Já o CCZ
(Centro de Controle de Zoo-
noses) funciona de segunda
à sexta-feira - das 7h às 16h.
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Com a 10ª edição sábado,
encerra-se a temporada 23
Caminhada no sábado (16) segue para bairro rural de Rio das
Pedras; as inscrições podem ser feitas por telefone, na Selam

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Arrastão e Mutirão contra
a dengue será no sábado

Depois de percorrer vários tra-
jetos pela região de Piracicaba, em
caminhadas organizadas entre os
meses de março a novembro, o Cai-
pirandando chega em sua 10ª edi-
ção no próximo sábado (16), com
destino ao bairro rural de Alamba-
ri, na vizinha Rio das Pedras.

Com iniciativa da Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Selam (Se-
cretaria de Esportes, Lazer e Ativi-
dades Motoras), a caminhada terá
como ponto de partida o Ginásio
Municipal de Esportes Waldemar
Blatkauskas com o objetivo de reu-
nir os amantes da prática esporti-
va para mais um final de semana
de caminhada de longa distância.

Para fazer a inscrição e obter
mais informações, basta entrar em
contato com a Selam pelos telefo-
nes (19) 3422-0233 e 3403-2648.

A concentração será às 5h30
no Ginásio Municipal e após o aque-
cimento ministrado pelos professo-
res da Selam, Mariana Piccoli Ca-
vamura, Urbano Dario Cracco Jú-
nior e Janine Diorio, às 5h45, os
participantes saem em caminhada
às 6h, em direção ao bairro Mo-
rumbi e à avenida Dois Córregos.

Em seguida, os participantes
farão uma parada para o lanche e
descanso no Centro Comunitário do
bairro Santa Rita, localizado no km
8 do trajeto. A caminhada segue por
estradas de terra da zona rural do

Participantes de edição anterior do Caipirandando

Divulgação/CCS

Realizada na quarta-feira, dia
6 de dezembro, a Audiência Públi-
ca Virtual sobre o Plano de Macro-
drenagem da Bacia do Rio Capiva-
ri (PDM-BHC) foi a última etapa a
ser cumprida antes da consolida-
ção do Relatório Final do estudo
e contou com a participação de
aproximadamente 80 pessoas.
Após as considerações da socie-
dade durante o evento, a versão
final do PDM-BHC deverá ser en-
tregue até janeiro de 2024. Depois
disso, terá que ser apreciada na ple-
nária dos Comitês PCJ, em abril.

O plano teve por objetivo ca-
racterizar as causas das inunda-
ções ocorridas nas zonas urbanas
dos municípios localizados na re-
gião e apresentar propostas de ações
(estruturais e não estruturais) para
o controle de cheias, a curto (5
anos), médio (10 anos) e longo (20
anos) prazos, nas áreas urbanas e,
quando os diagnósticos ou os prog-
nósticos indicarem a necessidade,
também nas áreas rurais, objeti-
vando reduzir progressivamente a
frequência, a intensidade e a gra-
vidade das ocorrências de inunda-
ções onde já são registradas ou nas
áreas potencialmente vulneráveis.

Luciano Almeida, presidente
dos Comitês PCJ e prefeito de Pira-
cicaba, abriu a reunião destacan-
do a relevância do plano contra as
enchentes na Bacia do Rio Capiva-
ri. “Trata-se de um projeto relevan-
te e temos que fazer com que esses
estudos sejam de fato implementa-
dos. Penso que o desafio maior é
esse, sair da retórica e do papel e
tentar entrar em ações práticas.
Têm muitas iniciativas que já estão
sendo tomadas em virtude de cada
vez mais termos esses eventos cli-
máticos com maior incidência e
danos. A partir disso, temos que
ser mais rápidos na execução das
ações de prevenção para que não
tenhamos os efeitos recorrentes em
vários municípios. É importante
estabelecer que este projeto não pare
no Capivari, pois existe toda uma
bacia que também sofre com pro-
blemas semelhantes e que precisam
rapidamente de projetos e planos
de macrodrenagem. Mais do que
evitar inundações, é preciso man-
ter o conceito de qualidade e recu-
peração de mananciais”, afirmou.

Sergio Razera, diretor-presi-
dente da Agência PCJ destacou a
participação dos representantes
das prefeituras dos 15 municípios
diretamente envolvidos no proje-
to, bem como dos integrantes das
Câmaras Técnicas dos Comitês

BBBBBACIASACIASACIASACIASACIAS PCJ PCJ PCJ PCJ PCJ

Audiência marca última etapa de plano contra enchentes no Capivari
Profill

Foz do Rio Capivari no Rio Tietê, margem direita

PCJ. “Trata-se de um trabalho téc-
nico árduo, longo e intenso. E im-
portante porque quando se trata
de drenagem, o fato de ter um es-
tudo regional como esse que esta-
mos em vias de concluir se destaca
porque, do contrário, quando cada
município isoladamente busca re-
solver individualmente seu proble-
ma de enchentes, acaba sem que-
rer transferindo o problema para o
município na sequência”, afirmou
Sergio. O diretor-presidente da
Agência PCJ salientou a missão dos
municípios em, futuramente, saí-
rem em busca de recursos para a
execução das intervenções neces-
sárias. “Este estudo ainda não basta
para os prefeitos buscarem recur-
sos estaduais ou federais, porque
isso depende de uma outra fase que
começa depois dessa audiência, que
é quando os municípios elaboram
seus planos municipais. Aí sim,
com todos os detalhes e dimen-
sões, e a ampla noção dos custos
desses projetos especificamente.
Esta etapa de busca de recursos
para o plano municipal pode ser
feita via Comitê de Bacias, já que,
por meio da Cobrança Federal,
pode ser financiada esta etapa.
Nós não temos verba, infelizmen-
te, para financiar essas obras e
ações, até porque são recursos
bastante elevados. Porém, os mu-
nicípios todos, a partir da aprova-
ção desse plano diretor, podem vir
aos Comitês buscar recursos para
seus planos municipais”, disse.

O público-alvo da audiência
pública foram os moradores dos
municípios que fazem parte da Ba-
cia do Rio Capivari: Campinas, Ca-
pivari, Elias Fausto, Hortolândia,
Indaiatuba, Itupeva, Jundiaí, Lou-
veira, Mombuca, Monte Mor, Ra-

fard, Rio Das Pedras, Tietê, Vali-
nhos e Vinhedo. A minuta do Re-
latório Final e outros documen-
tos relacionados ao plano podem
ser acessadas neste link: https://
bit.ly/AudiênciaPDMCapivari.  A
audiência pode ser acompanha-
da neste link: https://bit.ly/
AudiênciaPDM-BHCYouTube.

O trabalho realizado por meio
da contratação da empresa Profill
Engenharia e Ambiente, com acom-
panhamento pela Coordenação de
Projetos da Agência das Bacias
PCJ, juntamente do Grupo Técnico
de Acompanhamento composto por
representantes dos municípios e Câ-
mara Técnica de Saneamento dos
Comitês PCJ, teve início em 2021 e
viabilizou a definição de diretrizes
gerais de caráter regional, capazes
de orientar posteriormente a elabo-
ração/revisão de Planos Diretores
Municipais de Drenagem, adequa-
dos à realidade de cada município e
da unidade hidrográfica envolvida.
O investimento total é de R$ 1,2
milhão, provenientes da Cobran-
ça PCJ Federal pelo uso da água.

Ao tomar a palavra, André
Navarro, secretário-executivo dos
Comitês PCJ, destacou a importân-
cia da drenagem, e lembrou que
este é um dos quatro serviços que
compõem o saneamento básico. “A
drenagem é vista, infelizmente,
como aquele primo relegado, o que
precisa ser revisto e é isso que esta-
mos fazendo aqui. Entre os fatores
que levam a isso está o fato deste
ser um dos serviços que não é tari-
fado e nem há metodologia para
ser bancado. Mas trata-se de um
serviço essencial porque nele temos
uma interface importante entre
políticas públicas, como o uso e ocu-
pação do solo, também a gestão do

solo rural, e a própria questão das
canalizações e outras dentro desse
mesmo tema, que acabam tendo
uma interação salutar com a ques-
tão dos eventos extremos também.
Trabalhar esses projetos de ma-
neira regional, como essa estraté-
gia dos Comitês PCJ desenvolve,
compõem uma ação complemen-
tar do Plano de Bacias”, disse.

MACRODRENAGEM — O
Plano de Macrodrenagem estabe-
lece as ações necessárias em cada
trecho/município do Rio Capiva-
ri. Cada município deverá seguir
o plano de acordo com sua capa-
cidade financeira e de implemen-
tação. No final de agosto de 2023
foram apresentadas as minutas
de Termo de Referência para a
contratação da elaboração ou re-
visão dos Planos Municipais de
Drenagem dos 15 municípios da
Bacia do Rio Capivari, que já con-
templam algumas das ações ne-
cessárias em cada localidade.

O Plano de Ação é dividido em
oito programas, com um total de
35 ações, tanto estruturais como
não estruturais, orçadas em R$ 271
milhões, a serem implantadas em
curto (5 anos), médio (10 anos) e
longo (20 anos) prazos com fontes
de recursos diversas. Algumas das
ações incluem a canalização de con-
creto; adequação de travessias;
execução de muros de concreto;
implantação de diques, valas e trin-
cheiras de infiltração; barraginhas;
adequação de estradas rurais e ter-
raceamento; plantio direto em cur-
vas de nível; recuperação de áre-
as de proteção permanente; re-
assentamento de áreas; propos-
ta de obras de drenagem e mane-
jo de águas pluviais; ações de edu-
cação ambiental, entre outras.

A Prefeitura, por meio de Pla-
no Municipal de Combate ao Ae-
des (PMCA), ligado ao Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ), da
Secretaria Municipal de Saúde,
realizará sábado (16) mutirão de
combate ao mosquito Aedes ae-
gypti, transmissor da dengue,
zika e chikungunya e febre ama-
rela urbana, junto aos comércios
das avenidas Rio das Pedras e da
Dois Córregos, das 9h às 10h30,
com ponto de encontro ao lado
da choperia. Nesta mesma data,
também acontece arrastão da
dengue no bairro Algodoal, das
8h às 14h, com ponto de encon-
tro no Varejão Municipal do bair-
ro (rua Vitorio Laerte Furlan).
Todas as ações do PMCA têm
apoio de equipes da Guarda Civil
e Semuttran (Secretaria Munici-
pal de Trânsito e Transportes).

O objetivo destas ações é a re-
tirada de materiais inservíveis que
podem ser potenciais criadouros do
mosquito. “O objetivo de promover
estas ações é exatamente a retira-
da de materiais que podem servir
de criadouro para o Aedes e, as-
sim, oferecer mais proteção aos
moradores no sentido de que os
mosquitos e larvas sejam também
eliminados, pois em um único local
a fêmea do mosquito chega a colo-
car, em média, mais de 100 ovos”,
esclarece Sebastião Amaral Cam-
pos, o Tom, coordenador do PMCA.

Conforme ressalta o secretá-
rio de Saúde, Augusto Muzilli Jú-
nior, o combate à dengue e ao seu
mosquito transmissor deve ser
constante. “É por isso que a Prefei-
tura não para com suas ações de
fiscalização, conscientização e edu-
cação junto à sociedade. É preciso
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Plano Municipal de Combate ao Aedes terá arrastão no bairro Algodoal

que todos nós entendamos o nos-
so papel no combate a essa doen-
ça. Estamos e vamos continuar
fazendo de tudo para evitar sur-
tos de dengue em nossa cidade”.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemiológi-
ca, de 1º/01 a 12/12 de 2023 foram
registrados 2.970 casos positivos e
três óbitos por dengue. No mesmo
período de 2022, foram 1.443 ca-
sos e um óbito; em 2021, foram
5.354 casos e um óbito.

PREVENÇÃO – Alguns
dos cuidados mais importantes
para a prevenção da dengue são:

– Eliminar os focos de água
parada;

– Manter os pratos de va-
sos de flores e plantas com areia
até a borda do vaso;

– Guardar garrafas com a
boca virada para baixo;

– Limpar sempre as calhas
dos canos;

– Não jogar lixo em terre-
nos baldios;

– Colocar o lixo sempre em
sacos fechados;

– Manter baldes e caixa
d´água devidamente tampados e
piscinas com colocação de cloro;

– Deixar pneus ao abrigo da
chuva e da água;

– Furar latas de alumínio
antes de ser descartadas para
não acumular água;

– Lavar bebedouros de aves
e animais pelo menos uma vez
por semana;

– Em caso de suspeita da
doença, entrar em contato ime-
diatamente com uma unidade
de saúde mais próxima de sua
residência e jamais utilizar me-
dicação por conta própria.

TTTTTAPAPAPAPAPAAAAA-----BURABURABURABURABURACOCOCOCOCO

Equipe da Prefeitura faz
serviços em 12 bairros

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria (Semo-
zel), executou serviços de tapa-
buraco na última semana, de 4 a
9/12, em 17 vias do município,
entre avenidas e ruas. Ao todo, as
equipes percorreram 12 bairros.
Por meio da operação Tapa-bura-
co, a Semozel atende solicitações
da população via SIP (Serviço de
Informações à População) – 156
e vereadores, além das necessi-
dades pontuais que as equipes ve-
rificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Confira abaixo os bairros e res-
pectivas vias atendidas nesta semana:

 Bongue: avenida Jaime
Pereira

 Centro: ruas Alferes José
Caetano, Professor Luiz Curia-
cos e Tiradentes

 Jardim Astúrias: rua Mi-
chele Fioravante Bená

 Jardim Ibirapuera: ruas
Maestro Pettermann e Godofre-
do Bulhões Ferreira Carvalho

 Jardim Nova Iguaçu: ruas
Iguaçu e Paschoal Miguel Gatti

 Jardim Tatuapé: avenida
Itararé e rua Itapetininga

 Matão: rua Francisco de
Assis Iglesias

 Monte Líbano: rua Caroli-
na Molon Neme

 Parque Continental: ave-
nida Irapuru

 Pompeia: avenida Rio das
Pedras

  Tupi: rua Dr. Adolpho
Nardy de Vasconcelos

 Vila Rezende: rua Elvira
Guarda Mascarin

bairro Batistada até chegar à Cacho-
eira Verdinha, em Rio das Pedras.

O término do percurso de 22
quilômetros da 10ª edição do Cai-
pirandando 2023 será no Alam-
bique Engenho Alambari, ainda
no município de Rio das Pedras.

Para garantir apoio e segu-

rança a todos os participantes da
caminhada, a Selam oferece água
e o monitoramento dos profes-
sores durante todo o percurso.
Ao final do trajeto, haverá trans-
porte para o retorno de todos às
dependências do Ginásio Muni-
cipal Waldemar Blatkauskas.

SERVIÇO
10ª edição do Caipirandan-
do no sábado, 16/12, com
concentração a partir das
5h30, no Ginásio Municipal
de Esportes Waldemar Bla-
tkauskas. Inscrições na Se-
lam pelos telefones: (19)
3422-0233 e 3403-2648.

Divulgação/CCS

17 vias, em 12 bairros, receberam serviços
de tapa-buraco na última semana
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Alunos da Hélio Penteado de Castro
visitaram a Assembleia Legislativa
Eles foram acompanhados pelas professoras Marina Madeira e Acácia Teixeira;
participaram do projeto “Conheça a Alesp”, em parceria com a deputada Bebel

TTTTTRADIÇÃORADIÇÃORADIÇÃORADIÇÃORADIÇÃO

Museu terá especial
de cururu no sábado

O Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes ofe-
rece ao público neste sábado (16),
às 10h, a apresentação Cururu
no Museu – Patrimônio de Pira-
cicaba. A apresentação, gratui-
ta, fará parte da iniciativa do
Museu em levar ao público ativi-
dades que remetam à cultura pi-
racicabana com a finalidade de
demonstrar à comunidade a im-
portância dos patrimônios ma-
teriais e imateriais do município.

Com apresentações em vá-
rias cidades da região, festas
tradicionais, praças, coretos e
entidades culturais, os curu-
rueiros sobem ao palco do an-
fiteatro do Museu para levar
ao público a arte do cururu.

Os cantadores  Antonio
Paes Moreira, Maurinho Bor-
toletto, Luiz Pau D´Alho, Luís
Bigode e Luana Íris têm como
missão manter a tradição e tam-
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Cururueiros e cantores se apresentam, juntos, no Museu Prudente

bém levar experiência, vivência
e conhecimento da cultura e tra-
dição do cururu aos jovens.

O grupo tem atualmente um
projeto em parceria com a Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), intitulado Cu-
ruru na Escola, levando o estilo
musical para a comunidade es-
tudantil piracicabana. Também
realiza diversas apresentações
nas cidades da região, reunindo-
se com cururueiros de Sorocaba,
Tietê, Porto Feliz e Capivari, con-
sideradas o berço do cururu.

SERVIÇO
Cururu no Museu – Patri-
mônio de Piracicaba. No
sábado, 16/12, às 10h, no
Museu Histórico e Pedagó-
gico Prudente de Moraes.
Entrada gratuita. Rua Santo
Antônio, 641. Informações/
Whatsapp: (19) 3422-3069.

Divulgação

Estudantes acompanhados pelas professoras Marina Madeira e
Acácia Teixeira estiveram no gabinete da deputada Professora Bebel

A convite da deputada esta-
dual Professora Bebel (PT), alunos
da Escola Estadual “Hélio Pentea-
do de Castro”, no bairro Parque
Piracicaba, visitaram nesta sema-
na a Assembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo (Alesp). Os estu-
dantes estiveram acompanhados
das professoras Marina Madeira e
Acácia Teixeira, e participaram do
projeto “Conheça a Alesp”, numa
parceria com o mandato popular
da deputada Professora Bebel.

NO GABINETE — Os alu-
nos também visitaram o gabinete
da deputada Professora Bebel e
conheceram um pouco do traba-
lho desenvolvido pela parlamentar
piracicabana. “Fiquei muito feliz
com a vista. Gosto muito desse pro-
jeto em que alunos conhecem a
Assembleia Legislativa, porque es-
timula o interesse dos jovens pela
política. Digo sempre que a política
faz parte das nossas vidas e enten-
der como ela funciona nos faz ci-
dadãos mais conscientes de nos-
sos direitos e deveres”, disse Bebel,
feliz com a visita dos estudantes.

OOOOOBRASBRASBRASBRASBRAS

Prefeitura inicia pavimentação em concreto no Unileste
Divulgação

Na rua Benedito de Andrade, o concreto será da rua Pheliphe
Zaidan Maluf até a rotatória de acesso à rodovia Margarida da Graça

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), iniciou
nesta semana as obras de pavimen-
tação em concreto da rua Profes-
sor Benedito de Andrade, no Uni-
leste. E os serviços também conti-
nuam na rua Joana D’Arc, na re-
gião do bairro Jardim Monumen-
to, que foi a via de estreia dos tra-
balhos desta primeira etapa do pa-
vimento de concreto, que contem-
pla 45km de avenidas e ruas da ci-
dade, em mais de 30 pontos com
intenso fluxo de veículos. No total,
dividido em quatro etapas, o paco-
te de recape vai beneficiar cerca de
258 km de vias de Piracicaba, com
material asfáltico e de concreto.

Na rua Benedito de Andrade,
o concreto será da rua Pheliphe
Zaidan Maluf até a rotatória de
acesso à rodovia Margarida da
Graça. Já na rua Joana D’Arc, a
aplicação do concreto é em toda a
sua extensão, da rua Floriano Car-
raro até a rua Emílio Galdi.

“O foco é nas principais ave-
nidas e ruas do município, nas
entradas de Piracicaba e aque-
las com maior fluxo de veículos.
A cidade tem 1.800 km de ma-
lha asfáltica e cerca de 85% des-
te pavimento encontra-se com a
vida útil vencida, porque nos últi-
mos 18 anos não ocorreram servi-

ços de recapeamento asfáltico, en-
tão resolvemos fazer um projeto
parrudo, com concreto, por conta
da maior durabilidade”, explica o
prefeito Luciano Almeida.

O pavimento de concreto tem
maior durabilidade, diminui o cus-
to com manutenção de veículos e a
possibilidade de ocorrência de aci-
dentes, agiliza o trânsito e diminui
a poluição, pois não deforma quan-
do há aceleração, frenagem e pro-
vas de cargas dos veículos. Há me-
nor interferência de manutenção
preventiva e corretiva; maior segu-
rança do usuário devido a macro
e microtexturas; melhor reflexão
da luz na superfície do pavimen-
to; economia de até 30% nos gas-
tos com iluminação pública e redu-
ção na temperatura ambiente em até
5ºC, devido à superfície clara.

Nesta primeira etapa de pa-
vimentação será executado o
PUC (Pavimento Urbano de Con-
creto), para tráfego leve e para
tráfego pesado, com alternância
do dimensionamento (espessura)
das camadas de concreto.

Os trabalhos que antecedem a
pavimentação, quando necessário,
incluem extensão da rede de dre-
nagem de águas pluviais, com de-
marcação topográfica, escavação,
assentamento dos tubos, execução
de poço de visita e execução de boca
de lobo, além de terraplanagem,

compactação, e camadas de pedras
e BGS (Brita Graduada Simples).

“Devido às obras, pode haver
algum transtorno nas regiões onde
o serviço acontece, porém, isso é
passageiro e é para a melhoria na
cidade, por isso pedimos a compre-
ensão da população”, disse a titu-
lar da Semuttran, Jane Franco de
Oliveira, acrescentando que equi-
pes da Pasta orientam os motoris-
tas em caso de interdição das vias.

VIAS – O valor de contrato
com o consórcio para recape de
concreto é de R$ 89.728.052,44.
Entre os locais que receberão
novo pavimento estão a avenida
1º de Agosto, no bairro Algodoal

(entre a passarela de pedestre até
a avenida Mario Dedini); aveni-
da Rio Claro (rotatória, abran-
gendo da avenida 1º de Agosto
até a avenida Monsenhor Marti-
nho Salgot); avenida Padua Dias
(a partir da avenida Carlos Bote-
lho até a rodovia Luiz de Quei-
roz); avenida Cristóvão Colombo
+ rotatórias (entre a rotatória da
ponte do Caixão até a SP 304);
avenida Comendador Leopoldo
Dedini, no Unileste (da rodovia
Margarida das Graças Martins
até rodovia Luiz de Queiroz) e rua
Corcovado (trecho compreendido
entre o Condomínio Residencial
Piracicaba 3 até o final da via).

Calor intenso e os dentes
Em períodos de calor intenso, algumas

medidas como hidratação, proteção solar e
redução da carga de atividades físicas de-
vem ser observados para manter a saúde
do corpo. Com a saúde bucal não é diferen-
te. Além da higienização, é importante en-
tender que alguns procedimentos comuns
no dentista merecem mais cuidado em pe-
ríodos de temperaturas elevadas.

As cirurgias, por exemplo, como ex-
tração de dentes - sobretudo, do siso -
exigem medidas de segurança importan-
tes para sua realização e, com as altas
temperaturas, atenção redobrada para
possíveis eventos pós-operatórios.

Existe uma relação entre aumento
de casos de hemorragia e exposição a

altas temperaturas após procedimentos
do tipo. O desconforto e os edemas (in-
chaços) também costumam ficar mais
exuberantes por conta do calor.

Contudo, a suscetibilidade a esses qua-
dros é muito particular, e cada indivíduo res-
ponde de uma forma ao tratamento. Assim,
cabe ao cirurgião-dentista a avaliação do
quadro antes e depois da intervenção.

Quem passa por intervenções orais em dias
quentes deve evitar a exposição ao sol, a longa
permanência em ambientes mais quentes,
como na prática de exercícios físicos, e a ne-
gligência com a higiene oral, que aumenta o
risco de complicações. Quanto à alimentação,
dietas mais brandas e de baixa temperatura fa-
zem parte das orientações padronizadas.



A8
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 14 de dezembro de 2023

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA C C C C CASASASASASAAAAA

Dezembro Laranja, conscientização
e prevenção sobre o câncer de pele
Dermatologista do Santa Casa Saúde Piracicaba fala sobre as principais formas
de prevenção; objetivo é ampliar a compreensão sobre os riscos do câncer

O câncer de pele ganha des-
taque em dezembro, mês de cons-
cientização sobre a doença, e o
dermatologista do plano Santa
Casa Saúde Piracicaba, Gabriel
Guido, fala sobre a importância
da prevenção diante de um dos
cânceres de maior incidência no
País. “O Dezembro Laranja foi
criado para ampliar a compre-
ensão sobre os riscos do câncer
de pele e a importância da pre-
venção”, enfatiza o dermatolo-
gista. “É fundamental dissemi-
nar informações sobre a exposi-
ção ao sol, os tipos de cânceres de
pele e as medidas preventivas”.

De acordo com dados pu-
blicados em fevereiro deste ano
pelo Inca (Instituto Nacional do
Câncer), são esperados 704 mil
casos novos de câncer no Brasil
para cada ano do triênio 2023-
2025, com destaque para as re-
giões Sul e Sudeste, que concen-
tram cerca de 70% da incidên-
cia. No Brasil o câncer de pele
não melanoma é o tumor mais
frequente em ambos os sexos,
correspondem a 30% de todas
as neoplasias malignas. “O cli-
ma tropical, a ideia de beleza as-
sociada ao bronzeamento, além
do trabalho ao ar livre por exem-
plo na construção civil, favore-
cem a exposição excessiva a ra-
diação solar”, alerta o médico.

O dermatologista explica

Divulgação

Dermatologista do Santa Casa Saúde, Gabriel Guido,
fala sobre a importância da prevenção diante de um
dos cânceres de maior incidência no País

que os tipos mais comuns de cân-
cer de pele são o  carcinoma ba-
socelular  (aparece em áreas ex-
postas ao sol, como rosto e pes-
coço, e raramente se espalha para
outras partes do corpo); carci-
noma espinocelular (também as-
sociado à exposição solar, afeta
áreas como rosto, orelhas, lábi-
os e mãos, podendo se espalhar
para outras áreas do corpo); e o
melanoma (tipo mais perigoso
que cresce a partir de células que
produzem melanina e pode se de-
senvolver rapidamente em qual-
quer parte do corpo, mesmo em
áreas não expostas ao sol).

O especialista destaca que a
exposição solar excessiva sem
proteção adequada é um dos prin-
cipais fatores de risco para o de-
senvolvimento do câncer de pele.
Entre as dicas do dermatologista
estão a necessidade da proteção
solar. “Use protetor solar diaria-
mente, mesmo em dias nublados,
e reaplique a cada duas horas ou
após nadar/suar. Usar roupas
protetoras, chapéus e óculos de
sol também ajudam. Além disso,
é importante evitar a exposição
ao sol. Procure ficar na sombra,
especialmente entre 10h e 16h,
quando os raios UVB são mais
intensos”, disse o dermatologis-
ta, ao salientar ainda a necessida-
de de realizar o autoexame. “Fi-
que atento a quaisquer alterações

na pele, como novas pintas, man-
chas, feridas que não cicatrizam
ou mudanças em pintas existen-
tes. Consulte um dermatologista
regularmente”, ressalta Gabriel.

Se houver suspeita ou diag-
nóstico de câncer de pele, é fun-
damental buscar orientação mé-
dica o mais rápido possível para
avaliação e tratamento adequa-
dos. O câncer de pele é uma pre-
ocupação global, mas a consci-
entização e a educação são pas-
sos necessários para reduzir sua
incidência. “É preciso promover
a conscientização e incentivar
ações preventivas, visando a
saúde e o bem-estar da popula-
ção”, conclui o dermatologista.
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Todos os professores da categoria O poderão
participar do processo de atribuição de aulas
A Professora Bebel faz gestões para aprovar projeto de lei de sua autoria ou da própria Casa para prorrogar o contrato de trabalho

Divulgação

Na Assembleia Legislativa, a deputada Bebel continua trabalhando
pela prorrogação do contrato dos professores da categoria O

Informações recebidas pela
segunda presidenta da Apeoesp, a
deputada estadual piracicabana
Professora Bebel (PT), da Secreta-
ria Estadual da Educação, na tar-
de de ontem (13), garantem que
todos os professores da rede esta-
dual de ensino, incluindo aqueles
que firmaram contrato nos anos
de 2018, 2019 e 2020, serão inclu-
ídos no processo inicial de atribui-
ção de aulas, respeitando a classi-
ficação no concurso público reali-
zado neste ano para a contrata-
ção de 15 mil novos professores.

Paralelo a isso, a deputada
Professora Bebel continua fazen-
do gestões tanto junto ao gover-
no estadual, assim como à lide-
rança do governo na Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo, e à presidência da própria As-
sembleia Legislativa para que seja
aprovado projeto de lei de sua
autoria ou da própria Casa para
prorrogar o contrato de trabalho
dos professores da categoria O
contratados nos anos de 2018,
2019 e 2020. “É fundamental que
seja aprovado um projeto de lei
prorrogando o contrato desses pro-
fessores, como já fizemos no ano
passado. Assim, esses professores
não perderão seus empregos por
40 dias, uma vez que o governo
exige essa quarentena”, diz Bebel.

A deputada e segunda presi-
denta da Apeoesp, no entanto, diz
que o fato de o governo permitir
que todos os professores possam

participar da atribuição de aulas,
felizmente, atenua o impacto no
início letivo do próximo ano.
“Nosso temor também é para com

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Fim do campo do União Porto:
orador é contra mudança

O orador Edilson Conceição
do Amaral usou a Tribuna Popu-
lar, na 72ª Reunião Ordinária, nes-
ta segunda-feira (11), para criti-
car a proposta de transformação
do espaço onde está instalado o
campo do União Porto Futebol
Clube, no Parque da Rua do Por-
to, em estacionamento, que inte-
graria o projeto de duplicação da
avenida Alidor Pecorari. O tema
será debatido pela Câmara em
audiência pública na próxima
terça-feira (19), às 14 horas.

O orador falou da história e
tradição do clube, que existe desde
1927. “A União Porto Futebol Clu-
be não é contra a duplicação da
avenida, que já era duplicada no
passado”, afirmou. Ele lembrou
que, para implantação do projeto
Beira Rio, um pedaço do campo já
foi reduzido para a implantação do
estacionamento hoje existente,
mas agora o objetivo seria acabar
com o campo. “Toda a vegetação
no entorno da Casa do Artesão vai
ser desmatada”, lamentou.

Ele deu outras ideias para a
ampliação das vagas para car-
ros, como um recuo desde a gua-
rita da Guarda Civil até a aveni-
da dr. Paulo de Moraes, para a
implantação de vagas de 45
graus. Além disso, sugeriu a

construção de uma passarela
entre a Prefeitura e a guarita da
Guarda, o que possibilitaria a
utilização das cerca de 500 va-
gas que existem no local, que não
são usadas nos fins de semana.

O orador destacou a infor-
mação de um assessor da Pre-
feitura de que o projeto seria
“Fake News”. Ele opinou que, se
realmente não for verdadeiro,
que a Prefeitura informe isso
oficialmente para a Câmara an-
tes da audiência pública. Confi-
ra, no vídeo, nesta página, o
discurso completo do orador.

Rubens Cardia

Proposta seria transformar
o espaço do campo de
futebol em estacionamento
no projeto de duplicação da
avenida Alidor Pecorari

a falta de professores no início do
ano letivo. Por isso, continuare-
mos insistindo para que seja pror-
rogado o contrato dos professo-

res da categoria O contratados nos
anos de 2018, 2019 e 2220, que
estão sendo encerrados”, comple-
ta a deputada piracicabana.
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Unimed Piracicaba faz 53 anos e
reafirma compromisso com a saúde
Cooperativa médica líder na cidade e região foca no futuro para cuidar das próximas gerações; comando é do presidente Carlos Joussef

Hospital Unimed Piracicaba e Centro Administrativo da Cooperativa

Nesta quinta (14), a Unimed
Piracicaba completa 53 anos de
uma história marcada pela dedi-
cação à saúde e ao bem-estar dos
mais de 200 mil beneficiários da
cidade e região. Sob o comando
da diretoria do presidente, Car-
los Joussef, a Cooperativa é refe-
rência nacional em gestão, impul-
sionada pelo constante dinamis-
mo de renovação e inovação.

Nestes últimos meses, a Ins-
tituição tem direcionado esforços
para a integração de tecnologias
avançadas e inteligência artificial
em seu rol de serviços, visando
uma experiência mais completa. A
implantação de soluções como re-

cepção digital – Saúde sem Papel,
telerradiologia, telemonitoramen-
to, telereabilitação, telemedicina –
Einstein Conecta, telepsicologia e
assistente virtual, a Malu, de-
monstram o empenho da Unimed
Piracicaba em proporcionar um
atendimento ágil e eficiente.

“A modernização do parque
tecnológico também tem sido uma
prioridade, evidenciando o com-
promisso da Cooperativa com a
vanguarda no campo da saúde.
Além disso, investimentos signi-
ficativos estão sendo canalizados
para a adequação estrutural, com
destaque para a construção do
Centro de Prevenção e Reabilita-

ção, próximo ao Parque da Rua
do Porto”, contou Joussef.

Com previsão de entrega
para início de 2025, o espaço ocu-
pará uma área de mais de 8,5 mil
metros quadrados, com serviços
voltados à psicologia, fisioterapia,
nutrição, terapias e educação fí-
sica. “Não tenho dúvidas de que
este será o maior centro de cui-
dado e promoção de saúde do
interior do Estado”, completou.

De olho no futuro, a Unimed
Piracicaba também planeja me-
lhorias hospitalares para o pró-
ximo ano, com construções de
um complexo hospitalar com
mais leitos – incluindo a área de

oncologia, associada à hemodi-
álise –, além de serviços VIP, cen-
tro cirúrgico e salas de recursos
multifuncionais. Há, ainda, a
implantação de um pronto aten-
dimento exclusivo para crianças
num prédio adjacente ao atual
hospital. “O espaço contará com
seis consultórios, salas de espe-
ra, observação, medicamentos e
procedimentos, além de brinque-
doteca. A proposta é oferecer um
ambiente acolhedor e adequado
ao público infantil”, revelou.

PAI — Joussef destaca a im-
plantação do Centro de Diagnós-
tico por Imagem no prédio do PAI
(Posto de Atendimento Infantil),

na avenida Independência, que
abrangerá exames de tomogra-
fia, ressonância, raio-x, ultras-
som, mamografia e endoscopia,
descentralizando alguns servi-
ços para proporcionar maior co-
modidade aos beneficiários.

“Além disso, o antigo Centro
Administrativo da Cooperativa, na
rua do Rosário, sediará os serviços
de telemonitoramento e medicina
domiliciar, reforçando o compro-
misso da Instituição em oferecer
um atendimento abrangente e aces-
sível aos pacientes que necessitam
de assistência personalizada”.

Para completar, a Unimed Pi-
racicaba apresenta projeto inédi-

to no Brasil: ambulatório pós-
alta. Pioneiro, este serviço agen-
dará reavaliações ambulatoriais
precoces para pacientes que rece-
beram alta hospitalar de diversas
especialidades, garantindo o
acompanhamento nos primeiros
meses pós-tratamento e mitigan-
do possíveis reinternações, além de
priorizar a excelência no atendi-
mento e a segurança do paciente.

“Nossa diretoria pensa nas
próximas gerações. Diariamente,
reafirmamos o compromisso de ir
além, oferecendo, constantemen-
te, o melhor em termos de inova-
ção e atendimento aos nossos be-
neficiários”, finalizou Joussef

Filipe Paes/Unimed Piracicaba



A11
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 14 de dezembro de 2023

HHHHHYUNDAIYUNDAIYUNDAIYUNDAIYUNDAI

Empresa é uma das vinte
melhores para se trabalhar

A Hyundai Motor Brasil foi re-
conhecida pela consultoria Great
Place to Work® Brasil (GPTW)
como a 19ª melhor empresa para
se trabalhar na indústria brasilei-
ra em 2023. Entre as montadoras
de automóveis, a fabricante dos
modelos HB20 e CRETA garantiu a
melhor colocação. Participaram do
processo seletivo da consultoria
empresas em todo o território naci-
onal e, ao final, formou-se a lista
das melhores em cada ramo de ati-
vidade. A montadora piracicabana
também garantiu o 5º lugar entre as
melhores empresas grandes para se
trabalhar no interior de São Paulo.

“O reconhecimento por nossos
funcionários como a fabricante de
automóveis nº 1 e uma das 20
Melhores Empresas para Trabalhar
na indústria brasileira é motivo de
muito orgulho para todos nós. Tan-
to em nossa fábrica em Piracicaba,
quanto em nossos escritórios em
São Paulo, a prioridade sempre será
o bem-estar e o desenvolvimento
de nossos colaboradores. São eles
que fazem da Hyundai o que ela é
hoje no Brasil e é com eles que con-
tamos para caminhar em direção
ao futuro da mobilidade. Estamos
comprometidos com este círculo vir-
tuoso no qual colaboradores mais

felizes constroem uma empresa
melhor, que por sua vez proporcio-
na melhores condições aos traba-
lhadores e supera as expectativas
dos clientes”, conta Ricardo Mar-
tins, vice-presidente administrati-
vo da Hyundai Motor Brasil.

A gestão da montadora, vol-
tada ao bem-estar de seus colabo-
radores, foi reconhecida também
na categoria especial do GPTW em
2023, “Destaque Automotivo”. Em
parceria com a AB (Automotive Bu-
siness), este ano a consultoria pre-
miou 100 empresas do setor, entre
montadoras e fornecedores de mé-
dio e grande porte, que tiveram as
melhores devolutivas dos colabo-
radores na área de saúde emocio-
nal. O objetivo da premiação é tan-
to reconhecer as empresas que se
destacam pelas suas boas práticas,
quanto pesquisar a realidade do
segmento e fomentar a evolução em
relação à gestão de talentos, evolu-
ção da cultura corporativa e, com
isso, da inovação. O reconhecimen-
to reforça a valorização de ações
tomadas pela Hyundai nos últi-
mos anos, como o incremento de
benefícios ao funcionário, promo-
ção de workshops e palestras, ado-
ção do trabalho híbrido e disponi-
bilização de cursos, entre outros.

A Hyundai Motor Brasil é a 19ª melhor empresa
para se trabalhar e está instalada em Piracicaba

Divulgação

FFFFFILMESILMESILMESILMESILMES

"Godzilla" e "A Maldição do Queen Mary" estreiam no cinema
Fotos: Divulgação

"Godzilla Minus One" e "A
Maldição do Queen Mary" são os
dois novos filmes que estreiam nas
telonas do Cine Shopping Piraci-
caba. O primeiro é uma aventura
de ficção científica que traz para
as telas um ícone criado pelo cine-
ma japonês há quase 70 anos: o
monstro  Godzilla. O segundo é
um filme de terror e mistério pas-
sado no  interior do famoso tran-
satlântico RMS Queen Mary.

"GODZILLA MINUS ONE"
é uma elogiada aventura de ficção
científica  produzida no Japão e
dirigida por  Takashi Yamazaki.
No centro do filme está uma cria-
tura gigantesca e assustadora cha-
mada Godzilla. Um ícone do cine-
ma japonês, o gigantesco réptil
surgiu pela primeira vez no cine-
ma em 1954 no filme "Godzilla , o
Monstro do Mar" (Gojira), dirigi-
do por Ishiro Honda. Ao longo
desses quase 70 anos de sua cria-
ção, Godzilla  ganhou uma legião
de admiradores, principalmente
entre os anos 50 e 70,  quando
dezenas de seus filmes chegaram
aos cinemas. Este novo filme é
ambientado após a Segunda Guer-
ra Mundial, quando o Japão se
encontra completamente devasta-
do no âmbito social e econômico.
A situação fica ainda mais crítica
paea a população quando uma cri-
atura gigantesca e misteriosa cha-
mada Godzilla surge do mar para
causar mais destruição no país.  Se
o Japão estava na estaca zero, ago-
ra a situação atinge um nível ne-
gativo nunca antes visto. E os úl-
timos habitantes vivos da ilha de-
vem enfrentar um desafio: lutar
contra o monstro e sobreviver.
Além de dirigir, Takashi Yamazaki
também assina o roteiro e os efei-
tos visuais,  Os críticos america-

nos  elogiaram o filme por seus
efeitos visuais, direção, história,
personagens, trilha sonora e co-
mentários sociais, e o comparam
favoravelmente aos filmes recen-
tes de Hollywood.  O elenco é en-
cabeçado por Ryunosuke, Mi-
nam Hamabe e Yoji Yamada.

"A MALDIÇÃO DO QUE-
EN MARY"  ("Haunting of the
Queen Mary") é um filme britâni-
co de terror e mistério dirigido pelo
irlandês Gary Shore. É apenas o
segundo longa dele, realizado qua-
se 10 anos após sua estreia no ci-
nema com "Drácula - A História
Nunca Contada" (2014). . A tra-
ma deste seu novo filme explora
os incidentes misteriosos e violen-
tos que ocorreram  no cruzeiro de
uma família na noite de Hallowe-
en de 1938, e como essas ocorrên-
cias se conectam ao destino de
outra família no mesmo navio até
o presente.  Essa família é forma-
da pelo casal Anne (Alice Eve e
Patrick (Joel Fly), que acompa-
nhados do filho de oito anos ,
Lukas (Lenny Rush) embarcaram
no luxuoso transatlântico esperan-
do uma viagem divertida. Não
demora até que eles percebem que,
por trás de todo o status,  o navio
esconde uma série de segredos
extremamente sombrios e violen-
tos, e cada um dos tripulantes será
envolvido em seu passado obscu-
ro. O filme se passa  em grande
parte no RMS Queen Mary, o gran-
de transatlântico construído nas
docas de  Clydeside, em Glasgow,
na década de 1930, que há muitos
anos está permanentemente atra-
cado no porto de Long Beach, Ca-
lifórnia.  Os críticos elogiaram sua
história  envolvente  e classifica-
ram o longa como "uma viagem
épica de terror e revitvoltas".

Criado no cinema japonês em 1954, o icônico Godzilla volta às telas
para causar mais destruição no Japão pós-Segunda Guerra Mundial

Neil Hudson vive uma vidente vigarista em A Maldição do Queen Mary,
onde eventos aterrorizantes ocorrem no interior do famoso navio
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Comissões cobram dados
sobre consórcio de saúde
Projeto, apontado como alternativa para a falta de médicos na rede municipal de
saúde, tramita em regime de urgência na Casa e pode ser votado ainda esta semana

SSSSSEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇA

Guarda Civil inicia a
Operação Papai Noel

A CLJR (Comissão de Legisla-
ção, Justiça e Redação) promoveu
uma reunião com a Comissão de
Finanças e Orçamento, nesta quar-
ta-feira (13), para cobrar de repre-
sentantes do Poder Executivo es-
clarecimentos sobre o projeto de lei
235/2023, que autoriza o municí-
pio a integrar o Consórcio Inter-
municipal de Saúde na Região Me-
tropolitana de Piracicaba (Cisme-
tro Limeira). A matéria deu en-
trada na Casa na última segun-
da-feira (11), quando foi aprova-
da a tramitação em regime de ur-
gência, e deve receber pareceres
das comissões para ser votado
ainda esta semana, quando come-
ça o recesso do Poder Legislativo.

O ingresso do município no
consórcio é apontado como alter-
nativa para o problema da falta de
médicos na rede municipal de saú-
de, principalmente especialistas. Os
vereadores Acácio Godoy (PP), pre-
sidente, Thiago Ribeiro (PSC), re-
lator e Paulo Camolesi (PDT), inte-
grantes da CLJR e também o vere-
ador André Bandeira (PSDB), pre-
sidente da Comissão de Finanças,
questionaram os secretários de
Saúde, Augusto Muzilli, Finanças,
Telma Trimer Pereira e o procura-
dor-geral do município, Guilherme
Mônaco, sobre pontos da proposta
antes de emitirem o parecer, que
deverá ser conjunto entre as duas
comissões para agilizar o processo.

O superintendente do Cisme-
tro, Messias Humberto de Olivei-
ra, explicou aos parlamentares
que trata-se de uma instituição
de direito público privado que exis-
te há 10 anos, abrange 45 muni-
cípios das regiões metropolitanas
de Campinas e Piracicaba, e que,
através de um sistema de consór-
cio, faz o credenciamento de em-
presas e profissionais de saúde
que suprem as demandas da rede
pública das cidades consorciadas.
Ele disse que, atualmente, são
mais de 10 mil profissionais cre-
denciados pela rede do consórcio.

A carta de intenções do prefei-
to Luciano Almeida (PP) para ade-

rir ao consórcio foi aprovada em
assembleia pelos demais municípi-
os participantes no início deste ano.
A adesão do município também já
passou por aprovação pelo Conse-
lho Municipal de Saúde. O passo
final para adesão do município é
agora, a aprovação legislativa.

Para participar, o município
vai desembolsar uma cota fixa
mensal de R$ 17 mil para custeio
das despesas administrativas do
consórcio. Além disso, tem dotação
prevista para 2024 de aproxima-
damente R$ 5 milhões em servi-
ços, que serão contratados confor-
me um plano de trabalho anual ela-
borado pela Secretaria de Saúde.

A procuradora legislativa da
Câmara, Patrícia Midori Kimura,
questionou, na reunião, sobre a es-
pecificação das despesas com o con-
sórcio nas peças orçamentárias. A
secretária de Finanças, Telma Tri-
mer, explicou que a questão já está
contemplada nas peças, na ação
para apoio a serviços de saúde e que
não se está criando uma ação nova.
Ela se comprometeu a retificar a re-
dação desse tópico no projeto, que
será encaminhado para a Câmara
através de mensagem modificativa.

ESPECIALIDADES – A co-
ordenadora da Atenção Secundá-

Fabrice Desmonts

Matéria deu entrada na Casa na última segunda (11), quando foi aprovada a tramitação em regime de urgência

ria da Secretaria de Saúde, Rafaela
Mossarelli, explicou que o municí-
pio vinha se empenhando em pro-
cessos de contratação de prestado-
res de serviço e na realização de
concursos públicos, mas muitos
foram declarados desertos e não
foi suprida a necessidade da rede.
Ela disse que o programa Mais
Médicos, do governo federal, auxi-
liou na demanda da Atenção Bási-
ca, mas ainda há déficit de servi-
ços nas áreas de especialidades.

Diante desse cenário da falta
de profissionais e do insucesso com
as outras estratégias para capta-
ção de médicos, a secretaria conhe-
ceu a prestação de serviços em ou-
tros municípios através do consór-
cio, que consegue flexibilizar as con-
tratações conforme a demanda. “O
Cismetro vem como um arcabouço
de segurança para manter os ser-
viços para que a população não fi-
que sem atendimento”, afirmou.

Ela garantiu ainda que a
gestão é toda do município e não
do consórcio, que apenas forne-
ce os prestadores de serviços.
“Não se trata de terceirização”,
disse o superintendente do con-
sórcio. “O Cismetro é uma ferra-
menta auxiliar do município para
suprir o fluxo. Dá agilidade ao

município, com um custo reduzido
para resolver essas demandas”.

Durante a reunião, o vereador
André Bandeira criticou o envio do
projeto na semana em que se inicia
o recesso parlamentar. Lamentou
ainda que teve acesso aos anexos
do projeto somente nesta quarta-
feira (13) e que ainda não havia
recebido o plano de trabalho. Os
representantes do Poder Execu-
tivo se comprometeram a enca-
minhar a documentação que
falta para agilizar a elaboração
dos pareceres pelas comissões.

Quanto às questões de fiscali-
zação, também abordada pelo ve-
reador, o superintendente do Cis-
metro explicou que o órgão passa
por análise do Tribunal de Contas
e que fornece estrutura e suporte
aos municípios para que exerçam a
fiscalização dos serviços prestados.

A partir dos esclarecimentos e
documentos solicitados na reunião,
a expectativa é que a mensagem
modificativa dê entrada na Câma-
ra nesta quinta-feira (14), na últi-
ma reunião ordinária do ano, para
que as comissões emitam parecer
conjunto. O projeto deverá ser vo-
tado em dois turnos em reuniões
extraordinárias que deverão ser
convocadas para sexta-feira (15).

Pelotão ciclístico também está atuando nos
corredores centrais para coibir crimes

Divulgação

A Guarda Civil de Piracicaba
iniciou a Operação Papai Noel, que
tem como objetivo proporcionar
segurança para consumidores, lo-
jistas e população que vão até o
Centro e demais corredores co-
merciais da cidade para fazer
compras para as festas de fim de
ano. A ação visa fiscalizar o comér-
cio ambulante informal e também
intensificação do patrulhamento
em locais com maior movimenta-
ção de pessoas, como terminais e
pontos de ônibus, por exemplo.

Segundo o comandante da
Guarda Civil, Sidney Nunes, a ati-
vidade contará com o emprego de
guardas-civis municipais do Pelo-
tão Ciclístico, patrulhamento a pé,
guarnições motorizadas com veí-
culos de duas e quatro rodas, Pelo-
tão Escolar, Patrulha Maria da
Penha e do Canil. O efetivo vai atu-
ar durante todo o horário de fun-
cionamento do comércio. “Estamos
atuando com efetivo especial para
atender a demanda por seguran-
ça vinda dos comerciantes para
atender também durante a noite,
quando as lojas estão funcionan-
do em horário especial”, afirmou.

O comandante Nunes destaca
que além do patrulhamento osten-
sivo, os guardas-civis da Cemel (Cen-
tral de Monitoramento Eletrônico)
estarão de olhos atentos às câmeras
para acompanhar a movimentação.
Caso seja identificada uma situação
suspeita, a população pode acionar
a GCM pelos telefones 153 ou
3422-0023 (24 horas), e uma equi-
pe de patrulhamento na rua será
empenhada para a averiguação.

É importante destacar que,
além da Guarda Civil, todas as de-
mais forças policiais da cidade,

de forma independente, seguem
com as ações de rotina para
manter a segurança da popula-
ção, com vistas às compras de
Natal e Ano Novo em ação es-
tratégica que também faz parte
do programa Piracicaba Segura.

Este ano, o comércio do cen-
tro e corredores comerciais de Pi-
racicaba estarão abertos até 24 de
dezembro, sendo: de segunda à
sexta-feira, das 9h às 22h; aos sá-
bados (dias 16 e 23/12), das 9h às
18h; e aos domingos (17 e 24/12),
das 9h às 17h. Já o Shopping Pira-
cicaba funcionará, de 15 a 23/12,
das 10h às 23h; no dia 24/12, das
9h às 16h; e no dia 31/12, das 10h
às 16h. As datas e horários de fun-
cionamento estão em convenção
coletiva assinado pelos sindicatos
patronal e de empregados do co-
mércio de Piracicaba e região.

PLANEJAMENTO – Na
manhã de terça-feira (12), a secre-
tária de Governo, Tássia Espego,
esteve no 10° Batalhão de Polícia
Militar do Interior (BPM-I), em reu-
nião com o major PM Ademar Gre-
golim Júnior, o capitão PM Saulo
Vieira Runho e o Inspetor da Guar-
da Civil Adauto José de Oliveira
para discutir as futuras ações da
operação Piracicaba Segura. A par-
tir de janeiro, a operação, que teve
início na área central da cidade, se
estenderá para mais regiões. “A
Prefeitura e as forças de seguran-
ça estão empenhadas em um pla-
nejamento que tem como foco
principal promover a segurança
do cidadão piracicabano. A ope-
ração já mostrou êxito nas três
primeiras edições, e por isso terá
continuidade abrangendo demais
localidades”, destacou Tássia.
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FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

ANALISTA
CONTABIL
Curriculum para
rhpiracicaba@

hotmail.com
WhatsApp

(19) 984063682

VENDE-SE UM TER-
RENO de 272,00 me-
tros quadrados com 2
casas independentes.
Centro de Rio das Pe-
dras. Cada casa tem, 1
garagem, 1 sala, 2 quar-
tos, 1 banheiro, 1 cozi-
nha  e Lavanderia. Con-
tato: 19 991044624.

SRA. OFELIA CAMPION DOS
SANTOS faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 84 anos,
f i lha dos f inados Sr. Silvio
Campion e da Sra. Emilia Cam-
pagnolo, era viúva do Sr. Milton
dos Santos; deixa os filhos:
Osmar dos Santos, casado
com a Sra. Rosangela dos
Santos; Mirtes Maria dos San-
tos Daltroso, casada com o Sr.
Rubens Felicio Daltroso; Celia
Maria dos Santos Franzoi, ca-
sada com o Sr. Leonel Franzoi;
Ofelia dos Santos Oliveira, ca-
sada com o Sr. Jose Eraldo
Sebastião de Oliveira e Silvia
Emilia Maria dos Santos, casa-
da com o Sr. Gerson Zandona.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “A” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ADELMO PEREIRA faleceu
anteontem, na cidade de São
Pedro/SP, contava 71 anos, fi-
lho dos finados Sr. Waldemar
Pereira e da Sra. Lidia Pereira,
era casado com Antonio Maglio
Neto. Deixa familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 13h30 do Velório Mu-
nicipal de São Pedro/SP, para
o Cemitério Parque São Pe-
dro na cidade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LENICE APARECIDA CAM-
POS PERES faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 81
anos, filha dos finados Sr. Si-
mão Assencio Campos e da
Sra. Olinda Scopin Campos,
era casada com o Sr. Antonio

Peres; deixa os filhos: Lizete
Aparecida Perez Pellegrini, ca-
sada com o Sr. João Pellegrini;
Lucimara Aparecida Perez Pe-
recim, casada com o Sr. Israel
Perecim e Daniel Perez. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h00 da
sala “B” do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SINVAL LADISLAU VIDAL
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 69 anos, filho dos
finados Sr. Sebastião Vicente
Vidal e da Sra. Ocarlinda Aureli-
ana dos Santos, era casado
com a Sra. Sonia Luziano Vidal;
deixa os filhos: Wermirson Lu-
ziano Vidal; Vania Aparecida Vi-
dal, casada com o Sr. Anderson
Zanetti; Nilson Vidal, casado
com a Sra. Bruna Gabriela;
Weverton Luziano Vidal; Mirva-
ne Luziano Vidal, casada com
o Sr. Willian Ribeiro; Nilton Lu-
ziano Vidal, casado com a Sra.
Luana Gimenes e Marilia Luzi-
ano Vidal, casada com o Sr.
Rafael. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h00
da sala “D” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CARLOS ADRIANO LUIZ
LACERDA faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 57 anos, fi-
lho do Sr. Lourival Brasileiro
Lacerda, já falecido e da Sra.
Maria Luzia Lacerda, era casa-
do com a Sra. Adriana Carneiro
Silva Lacerda; deixa os filhos:

Filipe Luiz Carneiro Lacerda e
Mariana Carneiro Silva Lacerda.
Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o féretro às
13h00 do Velório do Cemitério
Jardim das Palmeiras/GO, para
o Cemitério Municipal Santana
da Cidade de Goiânia/GO. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO GONZAGA DE
OLIVEIRA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 73 anos, filho
dos finados Sr. Adão Luiz de
Oliveira e da Sra. Ema Francis-
co Valentim, era casado Sra.
Wanda Maria Gonçalves de
Oliveira; deixa os filhos: Ale-
xandre Gonzaga de Oliveira,
casado com a Sra. Daniela Al-
meida de Oliveira; Adriano
Gonzaga de Oliveira e Monica
Gonzaga de Oliveira, casada
com o Sr. Carlos Eduardo Cam-
pos. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, ten-
do saído o féretro às 16h00 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Diamante”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA BAR-
BOSA DELGADO faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 81
anos, filha dos finados Sr. Pe-
dro Barbosa e da Sra. Isaura
Pereira Barbosa, era viúva do
Sr. Luiz Francisco Barranco;
deixa as filhas: Dioneia Apare-
cida de Lima, viúva do Sr. Rildo
Cesar de Lima e Selma Apare-
cida Delgado Franco, já faleci-
da, deixando viúvo o Sr. Fran-
cisco de Mello Franco. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-

mento foi realizado ontem, ten-
do saído féretro às 17h00 da
sala “03” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ALCIDES BUSETTO faleceu
ontem, nesta cidade, contava 82
anos, filho dos finados Sr. Fran-
cisco Busetto e da Sra. Elidia
Bovi, era casado com a Sra.
Junete Jesus de Lima Busetto;
deixa o filho: Flavio Augusto Bu-
setto, casado com a Sra. Valdi-
rene Aparecida de Carvalho
Busetto. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. O
velório ocorrerá hoje das 09h00
às 13h45 na sala “Esmeralda”
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 14h00
para a realização da Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO VIESSE faleceu
ontem, nesta cidade, contava 80
anos, filho dos finados Sr. An-
gelo Viesse e da Sra. Josefa de
Godoy, era viúvo da Sra. Celina
Alves Viesse; deixa os filhos:
Rubens Alves Viesse, casado
com a Sra. Cristiane Viesse e
Rodrigo Alves Viesse, casado
com a Sra. Silvana Vaz de Sou-
za Silva. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h30 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SILVIA ROSA GONÇALVES
FAGERSTROM faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 71
anos de idade e era filha do Sr.
John Gustaf Fagerstrom e da
Sra. Zilda Gonçalves Fagers-
trom, falecidos. Deixa parentes
e amigos.  O seu sepultamen-
to deu-se ontem às 14:00 hs,
no Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. NIVALDO MICHELINI fale-
ceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 75 anos de
idade e era viúvo da Sra. Mar-
cia Meire Batista Michelini. Era
filho do Sr. Silvio Michelini e da
Sra. Maria Aparecida Leopoldo,
falecidos. Deixa a filha: Cristi-
ane Batista Michelini. Deixa 1
neta, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem às 15:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório
Municipal de Vila Rezende Sala
– 01, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LAERCIO APARECIDO DA
COSTA faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 64
anos de idade e era filho do Sr.

Laurindo Evangelista da Cos-
ta e da Sra. Beatriz Alves, fale-
cidos. Deixa parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem às 16:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório da
Saudade Sala – 02, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CLEUSA BALLESTERO
FERREIRA faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos 63
anos de idade e era casada
com o Sr. Paulo Gonçalo Fer-
reira. Era filho do Sr. Luiz Bal-
lestero e da Sra. Dolores Maria
Ballestero, falecidos. Deixa os
filhos: Vanderlei Gonçalo Ferrei-
ra casado com Sonia Regina
Ferreira e Ana Paula Ferreira
de Paula casada com Marcio
de Paula.  Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem às 16:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Par-
que da Ressurreição Sala –
C, seguindo para o Cemitério
Municipal de Vila Rezende. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LASARA JORGE DE MO-
RAES faleceu anteontem na ci-

dade de Piracicaba aos 85
anos de idade e era filha dos
finados Sr.João Jorge de Mo-
raes e da Sra.Maria Jorge de
Moraes. Deixa a filha: Maria
Crist ina de Moraes. Deixa
neto, bisneto e demais paren-
tes. O seu corpo foi translada-
do para a cidade de São Pe-
dro e o seu sepultamento deu
se ontem saindo o féretro ás
10:30 h do Velório Memorial
Bom Jesus –Sala 1 seguindo
para o Cemitério Parque São
Pedro onde foi inumada em
jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. VERGINIA PACHECO DA
CONCEIÇÃO SILVA faleceu an-
teontem na cidade de Piraci-
caba aos 76 anos de idade e
era viúva do Sr.Jose Gonçal-
ves da Silva.Era filha dos fina-
dos Sr.Ernesto Pacheco e da
Sra.Julia Jacinto.Deixa os fi-
lhos: Antonio, Odivaldo, Cleu-
za, Sergio e Denize.Deixa ne-
tos, bisnetos e demais paren-
tes. O seu corpo foi translada-
do para a cidade de São Pe-
dro e o seu sepultamento deu
se ontem saindo o féretro ás
15:00 h do Velório Memorial

Bom Jesus –Sala 2 seguindo
para o Cemitério Parque São
Pedro onde foi inumada em
jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA DE
CARVALHO ALVES faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba
aos 68 anos de idade e era ca-
sada com o Sr.Pedro Alves.Era
filha do finado Sr.Manoel Evan-
gelista de Carvalho Alves e da
Sra.Celina dos Santos Carva-
lho. Deixa os filhos: Silvana,
Alessandro, Eliane, Cristiane,
Cassio (falecido) , Rosana (fa-
lecida) Deixa netos,bisnetos e
demais parentes. O seu corpo
foi transladado para a cidade
de São Pedro e o seu sepulta-
mento dar se hoje saindo o fé-
retro ás 10:00 h do Velório Mu-
nicipal de São Pedro – Sala1
seguindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi
inumada em jazigo da família.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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Câmara encerra a segunda
edição do grupo de estudos
No evento, doze alunos receberam o certificado de conclusão
dos estudos; foi dia 30, na Câmara Municipal de Rio das Pedras

AAAAALMOÇOLMOÇOLMOÇOLMOÇOLMOÇO

Centro de Convivência do
Idoso faz confraternização

Aqueles que continuam sendo
jovens há bastante tempo não po-
dem reclamar da falta de opções
em Rio das Pedras. O Centro de
Convivência do Idoso traz regular-
mente atividades como aulas de
ginástica, dança, artesanato, bin-
gos, festas e muitas outras ativida-
des para manter tanto a parte físi-
ca quanto a psicológica dos nossos
sempre jovens ativas. E na última
sexta, dia 08 de dezembro eles pu-
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Almoço no Pesqueiro Sete Barros, em Saltinho

deram fazer a sua confraterniza-
ção de final de ano com direito a
almoço no Pesqueiro Sete Barrocas
na vizinha Saltinho. O almoço con-
tou com mais de 100 participantes
que ganharam tanto o almoço quan-
to o transporte até o local e teve a
presença do prefeito Marcos Buzet-
to e sua esposa Suely. No almoço
puderam comer bem, conversar,
planejar novas atividades e curtirem
a melhor fase das suas vidas.

Alunos do grupo receberam certificado de conclusão dos estudos

Divulgação/Câmara

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou nesta quin-
ta-feira, 30 de novembro, um
evento de encerramento da 2a
edição do grupo de estudos de
Língua Brasileira de Sinais (LI-
BRAS) - nível básico. Na oca-
sião, os alunos participantes do
grupo receberam o certificado
de conclusão dos estudos.

A 2a edição do grupo de es-
tudos de LIBRAS teve início em
10 de agosto e se estendeu até 23
de novembro. Foi conduzido pela
tradutora e intérprete de LIBRAS
da Câmara, Anne Caroline Gal-
vão Pacheco (Carol Galvão). Os
encontros para estudos totaliza-
ram vinte horas, divididas em
dez encontros de duas horas cada
um. O grupo incluiu doze alunos,
divididos em duas turmas.

O vereador Jeandre Deive
Roncato (Nabuco) (PSDB) agrade-
ceu a todos os envolvidos, “Para-
benizo o Presidente da Câmara,
Sérgio Roberto Cecotte (Bé Cecote)
(PSB), pela iniciativa de promover
este grupo de estudos, e parabeni-
zo a nossa intérprete, Carol Galvão,

pelo profissionalismo e pela com-
petência em conduzir o grupo”.

Após a entrega dos certifica-
dos, Carol Galvão declarou “agra-
deço ao Presidente da Câmara, Bé
Cecote, aos vereadores e a todos
desta Casa pela oportunidade.
Agradeço aos alunos e os parabe-
nizo pelo empenho e pela dedica-
ção”. Carol também se mostrou
satisfeita por constatar, nos alu-
nos, a compreensão do real valor
da inclusão em nossa sociedade”.

Para Carol, os integrantes do
grupo se mostraram muito interes-
sados. Entre eles, Carol destacou o
integrante Senhor Vicente de Pau-
la Oliveira, pelo comprometimen-
to, “Sr. Vicente vinha às aulas de
bicicleta. Assistia a vídeos no you-
tube, treinava LIBRAS em frente
ao espelho e se mostrava, sempre,
muito interessado em aprender”.

A 2a edição do grupo de estu-
dos – nível básico se encerrou com
êxito, contando com sessenta e um

interessados em participar e lista
de espera, já que as vagas são limi-
tadas. A Câmara planeja, para o
primeiro semestre de 2024, a 3a
edição do grupo de estudos. Mais
informações serão divulgadas
oportunamente, em data futura.

A partir deste ano, a Câma-
ra conta com a funcionária Ca-
rol Galvão, tradutora e intér-
prete de LIBRAS. A iniciativa
busca ampliar as ações de inclu-
são e acessibilidade da Câmara.

EEEEEXEMPLOXEMPLOXEMPLOXEMPLOXEMPLO

Creche Irene Zandoná
recebe presentes

A parceria dos órgãos públi-
cos com as empresas particula-
res de Rio das Pedras sempre
trouxe bons frutos e melhorias
para ambos os lados. Um gran-
de exemplo disso aconteceu nes-
ta semana. As crianças peque-
nas, abaixo de 5 anos atendidas
pela Creche Irene Zandoná no
bairro Nosso Teto receberam a
visita de funcionários e do Mas-
cote de uma das maiores empre-

sas da cidade. Os funcionários
da empresa entraram em conta-
to com a direção da escola pe-
dindo os nomes dos alunos, ida-
de e tamanho de roupas e após
isso cada criança recebeu um pre-
sente personalizado e especialmen-
te comprado para a sua idade.

E a emoção tomou conta
tanto das crianças que recebiam
os presentes quanto dos funcio-
nários que fizeram a doação.

Divulgação
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Encerramento do programa “Bombeiro na escola”
Fotos: Divulgação

Desde outubro um total de 17
salas do 5º ano de toda rede muni-
cipal tiveram aulas com o corpo de
Bombeiros sobre Primeiros Socorros,
incêndios e afogamentos. Foram 16
encontros presenciais com os agen-
tes do Corpo de Bombeiros, onde
380 alunos passaram pelo curso.

Na cerimônia os representan-
tes dos Bombeiros destacaram a
importância do aprendizado em
como agir em casos de emergência
e também sobre como repassar es-
tas informações para familiares e
amigos. A formatura contou com
a presença do mascote “Faísca”
que agitou os estudantes e termi-
nou com um banho de manguei-
ra que refrescou o dia quente em
que a formatura foi realizada.

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÃO

COMUNICADO - CHAMADA PÚBLICA Nº. 002/2023 - Processo Administrativo nº.
5167/2023 - OBJETO: Aquisição de gêneros alimentícios da Agricultura Familiar e
do Empreendedor Familiar Rural, destinado ao atendimento do Programa Nacio-
nal de Alimentação Escolar, durante o ano letivo de 2024" -  IMPORTANTE: - RE-
CEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: - 27/12/2023, 09h e 00min - ABERTURA
DAS PROPOSTAS: - 27/12/2023, 09h e 30min - FORMALIZAÇÃO DE CONSUL-
TAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19) 3493-9490 - O Edital
completo poderá ser obtido pelos interessados no site da Prefeitura
www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERENCIA DE TEMPO: Para todas as referen-
cias de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura Municipal de
Rio das Pedras, 11 de dezembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito Municipal.

Esta publicação custou R$ 165,60 aos cofres públicos

AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO
Comunicamos que está republicada a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Pre-
ço nº 84/2023, Processo: 1298/2023, que tem por objeto a AQUISIÇÃO DE KIT ESCO-
LAR.  As propostas serão acolhidas com início no dia 15/12/2023, às 10:00 horas
até às 08:00 horas do dia 28/12/2023. O início da sessão de disputa de preços
ocorrerá às 09:00 horas do dia 28/12/2023.  Deve ser observado o horário de
Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio da Internet,
por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital completo
encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua
Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou atra-
vés do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São
Pedro, 13 de dezembro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos



A16
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 14 de dezembro de 2023

VVVVVETERANOSETERANOSETERANOSETERANOSETERANOS

Clube de Rio das Pedras foi
homenageado pela Câmara
Moção de Congratulações e Aplausos ao Clube dos Veteranos foi entregue
em homenagem aos 34 anos de fundação e por 20 anos da criação do clube

Câmara Municipal entrega Moção de Congratulações e Aplausos na quarta (6)

Divulgação/Câmara

Na quarta (6), a Câmara Mu-
nicipal de Rio das Pedras realizou
a entrega de Moção de Congratu-
lações e Aplausos ao Clube dos Ve-
teranos de Rio das Pedras, pelos
34 anos de fundação e por 20 anos
da criação do clube em que um
grande número de riopedrenses se
reúne para a prática esportiva, pro-
movendo a socialização e a inte-
gração das famílias. A solenidade
aconteceu no Auditório Vereador
José Valdir Defavari e a vereado-
ra Vanessa Stocco Botam (PV) foi
a autora da Moção 70/2023.

Feita a homenagem, Vanessa
comentou, “Sempre digo: se você
tem uma família com princípios, os
filhos terão princípios, caráter, res-
peito. O Sr. Pedro foi um fundador
e não apenas isso. Foi a base para a
criação de todo mundo. Todos
amam o futebol e o Pedro trouxe
diversão ao campo de futebol, para
o cidadão de Rio das Pedras”.

Fernando Guidolim, o Cascu-
do, Presidente dos Veteranos,
agradeceu a todos e declarou, “É

a família Veteranos. Vamos para
nos divertir, conversar, tomar cer-
veja. A intuição do Veteranos é o
futebol em segundo lugar. Em pri-
meiro lugar é a amizade que temos
um com o outro lá dentro. Temos
que ser gente em primeiro lugar,
como o Dirlei falava. O Pedro é o
alicerce dos Veteranos, junto com
os demais fundadores. Todos os sá-
bados ele está lá. Eu entrei faz 15
anos e vemos o quanto é difícil
manter um clube no dia a dia. A
estrutura do Veteranos foi muito
bem feita, muito bem fundada”.

O idealizador do Clube dos
Veteranos, Pedro Defavari, re-
memorou o início de tudo,
“Quando o Clube teve início, eu
tinha 30 anos. Fui disputar um
campeonato de veteranos em
Cerquilho, a convite do Carlinhos
Borsato. Nesse ir e vir, pensei em
montar o Veteranos na cidade.
Escolhemos 17 pessoas para fa-
zer parte da equipe. E tem coisi-
nhas que marcam a vida da gen-
te. Quando cheguei para falar
com o Nico se ele queria jogar
bola, ele disse: Pedro, eu sou

muito ruim de bola, tem mais
gente boa de bola. Eu disse que
não queria bom de bola, eu que-
ria gente. E está aí. Hoje somos
em 30 pessoas no clube. A união
faz a força, faz a diferença. Muito
obrigado Vanessa pela atitude”.

Com a homenagem, Vanessa
enfatizou a importância do Clube
para as próximas gerações, “Resol-
vi apresentar esta moção, porque,
além das gerações mais antigas,
outras gerações estão chegando e
precisamos deixar este legado, de
um grupo que quer o bem comum”.
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Casa é montada
na Antiga Estação

A decoração de Natal de Rio
das Pedras neste ano terá uma
novidade. A antiga estação de trem
na frente da Prefeitura irá ser o lar
do Papai Noel por alguns dias. O
local está recebendo decoração es-
pecial e na semana entre 19 e 22 de
dezembro poderá ser visitada por
crianças e seus familiares para en-

trarem ainda mais no clima de na-
tal. Também está prevista a chega-
da e presença do Papai Noel para
fazer fotos com as crianças. Para
que o local seja acessível a todos, a
Prefeitura cuidou de fazer uma ram-
pa de acesso ao local para permitir
a entrada de cadeiras de rodar ou
pessoas com mobilidade reduzida.

MMMMMERENDAERENDAERENDAERENDAERENDA

Profissionais conhecem os
fornecedores de polpas de frutas

No dia 11 de dezembro os
membros do Conselho de Alimen-
tação Escolar puderam conhecer
as propriedades que fornecem pol-
pas de frutas como morango, uva,
abacaxi e goiaba. A visita teve
como intuito conhecer os padrões
de produção dos produtos, aper-
feiçoar técnicas de uso e também
fortalecer os vínculos com as pro-
priedades de agricultura familiar

que, segundo norma do Progra-
ma Nacional de Alimentação Es-
colar, de representar pelo menos
30% dos gastos. Com esta iniciati-
va a equipe garante a qualidade
da alimentação dos estudantes,
respeitando as tradições cultu-
rais e regionais, garantindo as-
sim uma alimentação que irá pro-
ver mais nutrição e melhor apro-
veitamento escolar dos alunos.

Profissionais atuam de acordo com as normas
do Plano Nacional de Alimentação Escolar
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Continuam as formaturas no “Centro Pedagógico”
As formaturas da rede públi-

ca municipal de Rio das Pedras
continuam acontecendo diaria-
mente no Centro Pedagógico e nes-
ta semana elas mudaram de fase.
Agora é a vez dos alunos do quin-
to ano passarem pelo seu ritual de
troca de fase. A escola barão de
Serra Negra foi a primeira desta
fase a ter sua formatura feita e no
decorrer da semana as outras da
cidade também passarão por esta
comemoração. A Prefeitura Mu-
nicipal providenciou sistema de
som e iluminação, telão cadeiras
extras e cobertura fotográfica para
que todas as formaturas aconte-
cessem da melhor maneira possí-
vel e também tivessem recordações
para os pais. Na semana final an-
tes do Natal, as escolas do 9º Ano
terão sua vez de comemorar.

Fotos: Divulgação
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